
Divulgação

No sábado (25) o presidente
do Partido Republicanos em
Piracicaba, Vanderlei Gian-
grossi, seguiu para um curso

COM A SENADORA DAMARIS

DIRETAS — I
A segunda (27) marcou o

aniversário de 40 anos do primei-
ro comício unificado das Diretas
Já, campanha cívica que exigia o
retorno da democracia plena com
eleições diretas para presidente
da República. O evento ocorreu
no ano de 1983, em frente ao Es-
tádio do Pacaembu, na cidade de
São Paulo, com coordenação su-
prapartidária e adesão de mais de
70 entidades da sociedade civil.

DIRETAS — II
Em março de 1983, o deputa-

do federal Dante de Oliveira
(PMDB-MT) havia apresentado no
Congresso Nacional proposta de
emenda constitucional que resta-
belecia a eleição direta para o pró-
ximo presidente da República. Na-
quele momento, o cargo máximo
do país era escolhido de forma in-
direta pelo Colégio Eleitoral, que na
prática apenas ratificava o nome
indicado pelo alto comando das
Forças Armadas, que comandou o
país durante a ditadura militar
(1964–1985). A última eleição di-
reta para presidente da República
havia ocorrido em 1960 — a popu-
lação brasileira estava sem esco-
lher o seu presidente há 23 anos.

MILEI – I
Recém-eleito presidente da

Argentina, o político de extrema-
direita Javier Milei já teve um
“banho de realidade”. Bem dife-
rente do tom de suas acusações
infundadas (e desrespeitosas, ali-
ás) ao presidente Lula, agora o lí-
der hermano enviou, por intermé-
dio de sua futura chanceler, Dia-
na Mondino, uma carta-convite
para que o ex-metalúrgico partici-
pe da posse, em 10 de dezembro.

MILEI – II
O jornalista Leandro Demori

– analista do Portal ICL Notícias
– lembrou em seu programa on-
tem (27) de manhã que a atitude
de Milei está longe de ser um rom-
pante de educação, mas deve es-
tar ligada ao fato de que o próxi-
mo presidente da Argentina não
tem maioria no Congresso Nacio-
nal e só triunfou com o apoio da
“direitona” do País, em especial do
ex-presidente Mauricio Macri.

MILEI – III
Assim como no Brasil, a direi-

ta que apoia extremistas como Jair
Bolsonaro e Javier Milei, sempre
espera “domar a fera”. Por aqui, o
ex-capitão do Exército conseguiu,
além da Presidência, uma base no
Congresso que lhe deu tanta sus-
tentação que, mesmo derrotado
nas urnas, teve aqueles que
acreditaram ser possível um gol-
pe de Estado. Na Argentina, pare-
ce que a situação será diferente.

LARGADA
Em reunião com pré-candi-

datos a vereadores e a Comissão
Executiva do Partido Republica-
nos, sábado (25), o deputado es-
tadual Alex Madureira (PL) anun-
ciou que a largada oficial de sua
campanha a prefeito na cidade no
ano que vem vai ter as presenças
do ex-presidente Jair Bolsonaro e
do governador do Estado, Tarcí-
sio de Freitas, entre outros convi-
dados especiais, ligados aos parti-
dos que o apoiarão na cidade.

VICE
E, entre filiados ao Partido

Republicanos, os mais fofoqueiros
de plantão garantem que o depu-
tado Alex Madureira (PL) vai es-
colher um vice do partido do go-
vernador Tarcísio de Freitas. Se isso
vai ou não dar bons resultados,
se a presença do ex-presidente
Jair Bolsonaro (PL) em Piracica-
ba será positiva, são outros os co-
mentários, que ficam para a épo-
ca adequada. Agora, é dialética.

CORONEL
Com isso tudo, está sendo

definido o futuro eleitoral da ex-
vereeadora Coronel Adriana
para o próximo ano, que deve
ser, novamente, pré-candidata
a vereadora por um dos parti-
dos coligados ao leque de op-
ções no entorno do deputado Alex
Madureira (PL). Qual? Assunto
para o tempo que a lei exige.

CONFRATERNIZAÇÃO
O PDT — Partido Democráti-

co Trabalhista — de Piracicaba, sob
a liderança do advogado Max Pa-
vanelo, realiza hoje (28), no Clube
Coronel Barbosa, a partir das 18
horas, confraternização entre os
seus filiados. Entre comes e bebes,
conversas ao pé dos ouvidos com os
pré-candidatos/as a vereadores/as
que o partido está contatando. Max
quer chapa completa, de 24 noves.

OLHOS
O vereador Cássio Luís Bar-

bosa, Falapira (PL), é pré-candi-
dato a uma nova cadeira do Le-
gislativo de Piracicaba para o pró-
ximo ano. Ele busca uma reeleição
novamente consagradora, pois foi
o mais votado nas eleições de
2020, mas seus olhos podem es-
tar esticados para a Assembleia
Legislativa do Estado de São Pau-
lo em 2026. Partido? O edil sabe-
rá definir qual legenda lhe garan-
tirá vaga na disputa por uma ca-
deira no Palácio Nove de Julho.
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Obras e
Zeladoria (Semozel), abriu licita-
ção para o terceiro lote de recape-
amento asfáltico, que vai atender
mais de 30 pontos, entre ruas e
avenidas, contemplando cerca de
74 km da malha viária do municí-
pio. Com investimento previsto de
mais de R$ 120 milhões – custea-
dos via tesouro municipal e Fini-
sa (Financiamento à Infraestru-
tra e Saneamento), os serviços in-
tegram o pacote de 258 km de pa-
vimentação anunciado pelo pre-
feito Luciano Almeida neste ano.

LOCAIS — A escolha dos lo-
cais objetivou priorizar as vias rá-
pidas, arteriais e coletoras, que são
consideradas de acesso estratégico
para a mobilidade urbana da cida-
de, e onde há intenso fluxo de veí-
culos. Alguns pontos que serão aten-
didos neste lote são: rua Virgínia
Zaia (da rua da Glória até o final);
avenida dos Marins (da rua Santo
Grecco até a avenida Jaime Perei-
ra); avenida Dr. Paulo de Moraes
(da rua do Rosário até a avenida
Presidente Kennedy); rua Emílio
Bertozzi e rua Terenzio Galesi (da
rua Manoel Oliveira Diniz até a
rotatória da avenida Cristóvão Co-
lombo); avenida Independência
(da rua Governador Pedro de To-
ledo até a avenida Pádua Dias);
avenida Laranjal Paulista (da ro-
dovia Cornélio Pires até a estrada
Antonio Dias Rodrigues); aveni-
da Raposo Tavares (da avenida
Abel Pereira até a rotatória de aces-
so da rodovia Cornélio Pires); e
estrada Antonio Abdalla – estrada
do Chicó (da travessa Alcides Me-
negatti até a rua Irineu Milanez).

EDITAL — O edital completo,
52/2023, pode ser acessado na área
de Editais, no portal da Prefeitura
(piracicaba.sp.gov.br). A abertura
das propostas será às 8h do dia 20/
12, com início da fase de lances às
9h do mesmo dia. O critério de jul-
gamento da proposta é por menor
valor e a base de disputa é empreita-
da por preço global. O prazo de con-
tratação é de oito meses, contados
da data de emissão da Ordem de
Serviço, podendo ser prorrogado.

de formação entre filiados/as
da legenda, realizado em Cam-
pinas, onde se encontrou com
a senadora Damaris Alves.

O Colégio Épico promo-
veu noite de autógrafos
do programa “Peque-
nos Escritores”, na Li-
vraria Nobel, no Shop-
ping Piracicaba. Efraim
Calebe Mendes de Al-
meida, ao lado da pro-
fessora Fernanda Cris-
tina Santos, fez suces-
so com a obra “A cigarra
e a formiga”, através da
Estante Mágica. Efraim
gosta de leitura, dedica-
se a escrever e ouve his-
tórias dos pais — Fran-
cys e Dileã — há tem-
pos, que o levou ao gos-
to em produzir textos.

ESCRITORES
Divulgação

Secretaria intensifica visitas em
ação de combate ao Aedes aegypti
Prefeitura de Piracicaba aderiu à programação promovida pelo Governo
do Estado de São Paulo e está intensificando as ações durante esta semana

A Secretaria Municipal de Saú-
de está intensificando a rotina de
visitas casa a casa desde ontem (27)
até o próximo sábado (2) dentro da
Semana Estadual de Mobilização
Social contra o Aedes aegypti, pro-

movida pelo Governo do Estado de
São Paulo. Vinculado à Secretaria
Municipal de Saúde (SMS), o Cen-
tro de Controle de Zoonoses (CCZ),
por meio do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), esteve

na região do Novo Horizonte para
recolher mais de 50 pneus que fo-
ram descartados irregularmente em
uma área de proteção permanente.
Para a semana, a coordenação in-
tensificou ações de rotina que são

visitas casa a casa – cerca de 30mil/
mês –, visitas a obras, pontos es-
tratégicos (ferro velho e borracha-
rias) e imóveis especiais (local de
grande fluxo de pessoas, como es-
colas, hospitais, praças etc). A11
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O consagrado escritor Ce-
cílio Elias Netto esteve na
4ª edição da FliPira – Feira
Literária de Piracicaba, no

NA FEIRA
Engenho  Cen t ra l .  E le  fo i
aplaudido pelos participan-
tes do evento,  t i rou fo tos
com admiradores e,  nesta

edição de A Tribuna Piraci-
cabana, escreve sobre a
homenagem a  Tha les
Castanho de Andrade. A2
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O personagem de quadri-
nhos Di to ,  o  bendi to ,  do
art ista gráfico piracicaba-
no Érico San Juan, com-
pleta, nesta terça (25), 30
anos de sua primeira t ir i-

nha publicada na impren-
sa piracicabana. A Tribu-
na Piracicabana celebra o
aniversário do personagem
com uma página especial,
em preto e branco. A10

30 ANOS DE UM
PERSONAGEM BENDITO

EEEEESTUDSTUDSTUDSTUDSTUDANTESANTESANTESANTESANTES     DDDDDAAAAA     REDEREDEREDEREDEREDE     MUNICIPMUNICIPMUNICIPMUNICIPMUNICIPALALALALAL
LANÇAMLANÇAMLANÇAMLANÇAMLANÇAM     LIVROLIVROLIVROLIVROLIVRO     SOBRESOBRESOBRESOBRESOBRE     AAAAA     CIDADECIDADECIDADECIDADECIDADE

A 5A 5A 5A 5A 5

Divulgação

Na foto, a deputada Profes-
sora Bebel entrega homena-
gem ao atual presidente do
XV de Novembro, Luís Gui-
lherme Schnor. Por iniciativa
da deputada estadual piraci-
cabana Professora Bebel
(PT), os 110 anos do Esporte
Clube XV de Novembro de Pi-
racicaba foram comemora-
dos em sessão solene na
Assembleia Legislativa do

HOMENAGEM AO XV NA ALESP
Estado de São Paulo (Alesp),
na manhã desta segunda-fei-
ra, 27 de novembro, evento que
reuniu dirigentes, ex-dirigen-
tes, ex-jogadores, torcida e per-
sonalidades relacionadas ao
Nhô Quim piracicabano. A so-
lenidade foi realizada no ple-
nário Juscelino Kubistchek e
marcada por homenagens a
personalidades que contribuí-
ram para a história vencedora

do Nhô Quim piracicabano,
entre elas os ex-presidente
Adilson Benedito Maluf, Ro-
meu Ítalo Ripoli, João Paulo
Araújo, Luiz Beltrame, assim
como o atual  presidente,
Luís Guilherme Schnor, e do
Conselho Deliberativo Mar-
celo Maroun, além de ex-jo-
gadores, como Biluca, Clau-
dinho, Douglas, Chicão e
Paulinho Massariol. A8 e A9
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Quando a Capoeira Angola Chama!
O que sustenta aO que sustenta aO que sustenta aO que sustenta aO que sustenta a
Capoeira é a forçaCapoeira é a forçaCapoeira é a forçaCapoeira é a forçaCapoeira é a força
de sua tradição,de sua tradição,de sua tradição,de sua tradição,de sua tradição,
com suas raízescom suas raízescom suas raízescom suas raízescom suas raízes
na África!na África!na África!na África!na África!

Adelino Francisco
de Oliveira

ACapoeira me
acolheu, dan-
 do-me a cons-

ciência de minha ne-
gritude! OuvirMes-
tre Zequinha, em
uma roda de Capoei-
ra Angola, é uma ex-
periência impactante, formati-
va, profunda e intensamente
humanizadora, repetiam os alu-
nos pelos corredores da escola.
Como um autêntico griô, pleno
de memórias e muitos ensina-
mentos, Mestre Zequinha vai
narrando suas incríveis vivênci-
as e tecendo consideraçõeséticas
sobre sua trajetória, forjada ao
longo de uma vida generosa-
mente dedicada à Capoeira.

O projeto de pesquisa e ex-
tensão intitulado Capoeira, Di-
reitos Humanos e Educação An-
tirracista, articulado por um
grupo de pesquisadores de três
campi do Instituto Federal de
São Paulo - Piracicaba, Capivari
e Cubatão -, vislumbra analisar,
em perspectiva histórico-crítica,
as potencialidades da Capoeira
Angola como via para a constru-
ção de uma cultura profunda-

mente antirracista. Por
meio de leituras, de en-
trevistas e de muitas
rodas de conversas, o
projeto quer avançar
para uma compreensão
mais complexa sobre o
universo cultural que
envolve a Capoeira.

Vivendo da Capoei-
ra e para a Capoeira! Em

uma roda de Capoeira Angola,
Mestre Zequinha explica, com ar
de plena gratidão, que a Capoeira
é quem o formou, dando-lhe tudo
o que tem, do ponto de vista mate-
rial e espiritual. Assim, Mestre
Zequinha não cansa de ressaltaro
papel central da Capoeira em sua
formação e também na definição
de seu lugar no mundo. Foi a Ca-
poeira que me ensinou a ser preto!
Na concepção do Mestre, a Capo-
eira é uma elevada arte, sendo ao
mesmo tempo dança, luta, brinca-
deira, representação e teatro.

O que sustenta a Capoeira é a
força de sua tradição, com suas
raízes na África! Permeando a ri-
queza e ludicidade da Capoeira há
toda uma concepção filosófica de
vida, que remete a profundas e
ancestrais tradições desde Mãe
África. Para Mestre Zequinha é
aqui, no vínculo visceral com a

África e suas tradições, que a Ca-
poeira Angola alcança seu poten-
cial de educar, libertando do pen-
samento colonizado, rebaixado em
suas expressões de racismo e pre-
conceitos. Irmã do Candomblé, a
Capoeira é uma experiência de le-
tramento racial, de reconheci-
mento do lugar de dignidade da
negritude, enfatiza o Mestre.

Identidade na ancestralidade!
A roda de Capoeira Angola segue
uma dinâmica própria, uma certa
liturgia, conduzida pelos cativan-
tes e intensos sons que ecoam do
berimbau, do pandeiro, do tam-
bor, do agogô e do reco-reco, tudo
sob a liderança do Mestre, que ocu-
pa o lugar mais reverenciado na
hierarquia dos capoeiras. As can-
tigas evocam e exaltam histórias
pretas, por meio da ladainha, da
louvação e também do canto cor-
rido. Na estética litúrgica da roda
de Capoeira Angola tudo é comu-
nicação e ensinamento: os sons,
as cantigas e também os movi-
mentos e gingados corporais.

A Capoeira Angola é uma
autêntica manifestação cultu-
ral, que representa e sintetiza a
sutileza, generosidade e genia-
lidade da cultura afro-brasilei-
ra. Mestre Zequinha, com sua-
singular sabedoria, que bebe na
fecunda e inesgotável fonte da
ancestralidade preta, é um legí-
timo fazedor de cultura popu-
lar, guardião cioso de uma tra-
dição cheia de dignidade. O pro-
jeto Capoeira, Direitos Humanos
e Educação Antirracista, imple-
mentado no Instituto Federal de
São Paulo, pelo grupo de pesqui-
sa Direitos Humanos e Juventu-
de, está apenas na fase inicial,
mas os mistérios da Capoeira
Angola já começam a desfilarem
diante dos pesquisadores, que
se veem fascinados e provoca-
dos por essa expressão de arte
popular, que é dança, que é luta,
que é metáfora, sendo a histó-
ria viva de muitas resistências.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br
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LEMBRANÇAS DE UM VELHO ALDEÃO (13)

de Tatuí, cujo filho era
o poderoso Olavo Setú-
bal. Logo em seguida,
viria a oração de Tha-
les. E ele, a seu modo
de ser, levantou-se pa-
c h o r r e n t a m e n t e .
Olhou para o público,
fitou-me e disse: "De-
pois das palavras desse
jovem, não tenho nada
a dizer. Obrigado."

O público ovacionou. Todos
sabiam não se tratar de mérito
meu. Era a grandeza, a genero-
sidade dele. Tornei-me aprendiz.
Sou-o ainda. E também vaidoso
de o tão amado Thales oferecer-
se a prefaciar o meu primeiro li-
vro, "Um Eunuco para Ester".
Que privilégio! Agora, tornamos
a homenageá-lo. E isso lembra
que, a seu tempo, houve como
que um culto à sua obra. Ren-
deram-lhe graças personalida-
des como Lourenço Filho, Sam-
paio Doria, Júlio de Mesquita
Filho, Menotti Del Picchia,
Affonso de Taunay, Affonso
Celso, Oswaldo Aranha, Sud
Mennucci, entre tantos outros. E
presidentes de toda a América
Latina, encantados com sua obra.

Não me esqueço de ele con-
tar-me dos embaraços para edi-
tar o livro "Saudade".  Alguns
o alertavam sobre a dificulda-
de de crianças entenderem o
sentimento da saudade. Thales
fez um teste com seus alunozi-
nhos. Um deles dizia ter sau-
dade "das férias na casa da
avó"; outro, saudade do "doce
de goiaba da tia". Então, mais
um disse: "Tenho saudade de
minha mãe que morreu."

A este aprendiz da vida,
resta o orgulho de ter sido pró-
ximo de Thales de Andrade. E
de ter saudade, como o Mário
de seu livro síntese. E sauda-
de é "vontade de outra vez".

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Piracicaba agra-
deceu a iniciati-
va da 4ª FliPira

em reverenciar a
grandeza de um dos
nossos mais notáveis
conterrâneos: Tha-
les Castanho de An-
drade. Foi emocio-
nante de causar lá-
grimas. Pelo menos as deste
caipira de coração mole. Tha-
les é patrimônio cultural da
nação, não apenas de Piracica-
ba. Seu pioneirismo, alertando
sobre a dignificação da nature-
za, tornou-se, tanto tempo de-
pois, ainda mais providencial.

E eis que, às recordações, fui
tomado de um misto indefinível
de saudade e de nostalgia. Inde-
finível, repito-o, por ter-me, tam-
bém, trazido momentos de ain-
da mais ação de graças. Quanto
a agradecer! Quantas lembran-
ças, recordações convidando-me
a contar coisas. Dizem-me - a
consciência e a razão - o quanto
devo a pessoas especiais desde a
infância. Algumas delas de im-
portância fundamental ao árduo
- mas sedutor - mergulho na vida
literária. Entre esses mestres es-
tão João Chiarini e Thales Cas-
tanho de Andrade, o caipira se-
dutor. Eram amigos da nossa
família. Quando vinha a Pira-
cicaba, Thales pedia a Chiarini
levá-lo a saborear os quibes de
Dona Amélia, minha mãe.

Às qualidades e grandeza
de Thales de Andrade, hei que
destacar sua generosidade. Até
hoje, tento entender um episó-
dio que me marcou a vida. Foi
aos meus ainda perturbados
18 anos. Para o meu susto - e
medo - fui convidado a fazer
uma palestra em Tatuí, duran-
te a famosa Semana Paulo Se-
túbal, emérito escritor.

Todos me estimulavam, au-
mentando-me ainda mais os re-
ceios. Ora, se tivesse coragem de
aceitar o convite, sobre qual
tema iria, eu, discorrer?  Naquela
tarde, um ex-professor que tam-
bém nos visitava, sugeriu: "As
reticências de Paulo Setúbal'.
Sim, reticências. Não me esque-
ço do seu olhar desafiador. O
mais temerário me abalou
quando me disseram que eu
iria falar antes de Thales de
Andrade, o homenageado da-
quela semana literária". Teori-
zar sobre reticências antes da
oração de Thales de Andrade?

Absurdamente, aceitei. Au-
dácia dos 18 anos, loucura ou ir-
responsabilidade de jovem? E
aconteceu. Na noite aprazada, fo-
mos juntos a Tatuí. Ao lado de
Thales, tremi.E acabei discorren-
do sobre as reticências do gênio

Thales e a "vontade
de outra vez"
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José Renato Nalini

Há quem goste de
"cutucar a onça
com vara cur-

ta". A dupla formada
pelo jornalista Carlos
Orsi e a microbiologis-
ta Natalia Pasternak se
enquadraria nessa hi-
pótese. Publicaram o li-
vro "Que bobagem!
Pseudociências e outros absurdos
que não merecem ser levados a
sério" pela editora Contexto.

Nele, afirmam que práti-
cas tais como a homeopatia,
astrologia, acupuntura e psi-
canálise são falácias. Ou se-
jam, não servem para nada.

O jornalista Carlos Orsi diz
que o título alternativo seria
"Crenças Epistêmicas Não Jus-
tificadas", mas esse título não
atrairia a curiosidade dos leito-
res. É o que também se recomen-
da aos autores de dissertações e
teses com títulos muito técnicos.
Se quiserem vender - num país
em que todos publicam, pou-
quíssimos leem - precisam de
um título mais convidativo.

O livro não trata só desses
quatro assuntos polêmicos. In-
clui discos voadores, deuses as-
tronautas, constelação familiar,
paranormalidade, curas energé-
ticas e várias dietas. Não aborda
a religião, por escolha dos auto-
res. Para eles, as crenças religio-
sas precisam ser respeitadas.

Todavia, crenças em trata-
mentos psicanalíticos, homeopáti-
cos, resultantes de acupuntura ou
na leitura atenta de horóscopos
também podem ser respeitadas. Se
as pessoas acreditam, se isso faz
bem a elas, que mal existe em pre-
servar essas técnicas de reduzir a

angústia, a tristeza, o
estresse e a infelicidade
que acomete os racio-
nais?

É cientificamente
comprovado que a
auto sugestão produz
resultados inacreditá-
veis. Muitas das en-
fermidades que aco-
metem os humanos
têm origem na mente.

E os labirintos da consciência
muitas vezes são imperscrutá-
veis. Sem dúvida, o conforto da
acupuntura, da homeopatia, da
psicanálise, pode fazer a diferen-
ça e mitigar a situação pessoal.

Numa nação que adota o plu-
ralismo como princípio, simples-
mente abortar práticas que têm
profissionais, pacientes e seguido-
res, talvez não seja a melhor es-
tratégia. A liberdade de expressão
permite que haja sustentação de
pontos de vista adversos, tudo
para suscitar debate, reflexão e se
busque a verdade. Mas esta é mul-
tifacetada e complexa. Cabe lem-
brar a estória dos cinco privados
da visão relatarem o que significa
para eles um elefante. Enfim, le-
vantar o assunto é bom. Surgirão
bons argumentos, de lado a lado.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Dirceu Cardoso Gonçalves

Os funcionários do Metrô e
da CPTM (Companhia de
Trens Metropolitanos) de

São Paulo estão com greve marca-
da para a próxima terça-feira, dia
28. A finalidade é o protesto con-
tra as privatizações e terceirizações
de serviços públicos do Governo do
Estado. Também aderiram e deve-
rão parar os empregados da Sa-
besp, da Educação e da Fundação
Casa. Como primeira consequência,
ficarão a pé os passageiros das li-
nhas 1-Azul, 2-Verde,3-Vermelho
e 15-Prata do Metrô, mais os das
linhas 7-Rubi, 10-Turquesa, 11-Co-
ral, 12-Safira e 13-Jade, da CPTM.
Segundo a direção do sindicato, o
protesto, além das privatizações,
também é contrário à redução de
verbas para a Educação e a de-
missão de diretores da entidade
(ocorrida após a greve do mês pas-
sado). Há, inclusive, a possibilida-
de de a classe trabalhar com catra-
ca livre, o que resolveria a questão
do sindicato perante os usuários,
mas traria prejuízos ao sistema.

Metrô e CPTM já enfrentaram
três greves este ano e na última
delas a Justiça determinou 100%
de funcionamento dos trens nas
horas de pico, mas isso não foi
cumprido. O governador Tarcísio
declarou considerar o movimento
político, ilegal e abusivo e não abrir
mão da privatização, lembrando

que essa foi uma de suas princi-
pais plataformas de campanha e,
como tal, pretende cumpri-la.

O direito de greve é garanti-
do pela Lei 7.783/89 (derivada
da Medida Provisória 59/1989),
que, no seu artigo 3º determina:
"frustrada a negociação ou veri-
ficada a impossibilidade de re-
cursos via arbitral, é facultada a
cessação coletiva do trabalho",
estabelecendo condições para o
evento. Logo, a greve é o último,
jamais o primeiro recurso a se
invocar para forçar o atendi-
mento das reivindicações. E isso
é tradicional no direito e prática
trabalhistas brasileiros. Tanto
que o festejado escritor Jorge
Amado - que exerceu o mandato
de deputado federal pelo Parti-
do Comunista Brasileiro, escrevia
em sua literatura, 80 anos atrás,
que a greve política era ilegal.

Não somos contrários ao exer-
cício do direito de greve. Mas, quem
a pilota tem de cumprir integral-
mente a lei e, não o fazendo, en-
frentar os seus rigores. Principal-
mente para que o paredismo dos
trabalhadores e seus sindicatos não
prejudique a grande legião de usu-
ários e clientes dos serviços onde o
movimento ocorre. Recorde-se que
São Paulo viveu o caos quando
Metrô e CPTM pararam, no mês
passado. Isso não deve acontecer e
se houver insistência, os realizado-
res têm de ser admoestados e, até
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 A greve e o prejuízo do povo

punidos, se comprovada gravida-
de, dolo ou prejuízo à população.

Pensamos que servidores de
áreas essenciais - segurança públi-
ca, saúde, transporte, abastecimen-
to de água e eletricidade, comuni-
cação outras cujo colapso traz gran-
des problemas à  população, não
devem entrar em greve. O mais cor-
reto e justo é buscar o amparo ju-
dicial às reivindicações. As respec-
tivas classes têm o direito reivin-
dicatório, mas, em vez da pressão
da paralisação, devem demonstrar
à Justiça seu direito não cumpri-
do pelo empregador e requerer
providências do magistrado a
quem for distribuída a petição.

Espera-se que tanto e Justiça
do Trabalho no que toca ao acom-
panhamento das greves e preven-
ção de atos abusivos, adote as sal-
vaguardas capazes de evitar que a
população seja vitimada pelo mo-
vimento reivindicatório. Observe,
inclusive, até onde a reivindicação
é trabalhista e onde eventualmen-
te possa ter conotação política, á
que greve política é ilegal. Também
aguardamos que o governo esta-
dual, titular dos serviços em vias
de colapso, também tome suas
providências para evitar que sua

contenda com os trabalhadores
acabe por prejudicar os usuári-
os que - nos casos do Metrô e da
CPTM - precisam apenas ser
transportados nos dias e horas
certas de entrada e saída do
trabalho, dos estudos e da bus-
ca de serviços, especialmente os
da área da Saúde, que não po-
dem esperar o fim da greve.

Na questão das privatizações,
a greve é totalmente indevida. O
servidor que temer ou tiver certeza
de que a mudança de status o pre-
judicará, deve verificar e se possí-
vel fazer provas do problema a que
estará exposto e recorrer à Justiça
reivindicando a preservação de
seus direitos. Isso já ocorreu, por
exemplo, quando a Guarda Civil e
a Polícia Portuária,  foram incor-
poradas pela Força  Pública e esta
transformada na Polícia Militar.
Os profissionais que não quiseram
mudar para a nova instituição,
tiveram a oportunidade de mi-
grar para outros órgãos estadu-
ais, preservando os direitos adqui-
ridos. O precedente, agora nas pri-
vatizações, também, poderá ser no-
vamente utilizado, principalmen-
te se a Justiça assim o decidir.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br

Ovo e uva boa
Walter Naime

Osol estava bri-
 lhante ao bron-
zear as formas

femininas na areia
quente da praia. Sob os
guarda-sóis, as famíli-
as se deliciavam em co-
mes e bebes com sorri-
sos de satisfação quan-
do de longe se ouvia a canção da
garota de Ipanema enriquecida
pelo chuaaaa…. das ondas do mar.

Com rompante de bom ven-
dedor, aquela figura sustenta-
va duas cestas de vime bem am-
plas e exibia uvas frescas, aver-
melhadas e reluzentes em uma,
e na outra ovos graúdos.

Com voz tonitroante, aquela
figura caminhava em marcha len-
ta, anunciando OvoeUva Boa.

O ovo e a uva são verdadeiros
tesouros da natureza, represen-
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tando a vida e a festa
das mesmas de manei-
ra única. Quando con-
sumidos de forma equi-
librada, o ovo e a uva
fornecem nutrição es-
sencial e alegria nas ce-
lebrações. O marketing
criativo nos ajuda a
apreciar sua importân-
cia de forma inovado-

ra, promovendo saúde e felicida-
de. Portanto, sempre que encon-
trar um ovo ou uma uva, lembrar
que eles não são apenas alimentos
comuns, mas sim símbolos pode-
rosos da vida e de celebração. Des-
frutar da sua riqueza nutricional
e de prazer,  proporciona um esta-
do de paz em todas as ocasiões.

A criatividade desafia as ex-
pectativas e nos faz enxergar o
ovo e a uva com olhos diferenci-
ados. Muitas campanhas publi-
citárias exploram a conexão en-

tre esses alimentos, destacando
seu papel fundamental na nu-
trição e na comemoração.

A figura feminina, normal-
mente associada a esses produ-
tos tanto como símbolo de fer-
tilidade, bem como elemento de
apelo estético em anúncios e
embalagens, são frequentes.
Imagens de ovos frescos e uvas
suculentas são apresentadas de
forma sensual, mas sempre res-
peitosa, enfatizando a beleza
natural desses alimentos.

O ovo e a uva têm uma enor-
me conexão com a ideia de reno-
vação e festividade, e isso vai
muito além do que pode nos ins-
pirar e sorrir de forma malicio-
sa, quando pronunciadas em
conjunto. "Ovoeuvaboa"! "Ou-
voeuva boa"! Uma gemadinha de
manhã só vai fazer bem, diz a espo-
sa para o marido. "Ovoeuvaboa"!

O ovo é universalmente
conhecido como o símbolo da
vida. Ele é origem para mui-
tas espécies. Não é para me-
nos que é a estrela da culiná-
ria de diversas culturas e é a

base de inúmeras receitas de
pratos saborosos. Na maioria
de quase todos os produtos ali-
mentícios, adiciona-se o ovo.

Por outro lado, as uvas são
associadas à celebração e à ale-
gria. A colheita de uva é uma tra-
dição em muitas regiões do mun-
do, marcando a época da Vindi-
ma e o início das comemorações.
As uvas com seu suco doce e vi-
nhos simbolizam a festa da vida
que reúne amigos e familiares,
"bebemorizando" momentos espe-
ciais. Os exageros do consumo
são defendidos pelo deus Baco na
mitologia grega. Ele é quem per-
doa os deslizes que você cometeu.

Assim, o vendedor, depois de
caminhar pela praia, anuncian-
do mais de mil vezes "Ovoeuva-
boa", vê premiada a sua missão,
vendo as cestas se esvaziarem,
comprovando seu talento em des-
pertar o desejo nos compradores.

Não se faz omelete sem
quebrar ovos. Para uma pausa
junto à praia, devemos mudar
o canal. Deixemos que as guer-
ras que estão distantes, mas
que são trazidas pelas imagens
e sons da destruição, ficarem
para lá. Atendendo o apelo do
vendedor, "Ovoeuvaboa".

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário



OPORTUNISMO?
A greve é um direito. Cons-

titucional. Indispensável quan-
do inteligente. É preciso saber
exercer as vantagens. É bom
pesar prós e contra, respeitan-
do limites e entendendo como
se vive sob a liberdade. Costu-
ma-se dizer que seu direito ter-
mina quando começa o do pró-
ximo. As greves hoje em São
Paulo: por que? E, milhões que
precisam trabalhar, ir ao médi-
co, hospital, trabalho, escolas,
faculdade, mães acordando de
madrugada para levar suas cri-
anças as creches para enfrentar

a dura rotina, mais tantos ou-
tros compromissos que fazem
parte de um difícil e necessária
norma? A greve política ou ide-
ológica não é honesta se visar
interesses próprios.  Além do
mais, a população estará sem-
pre contra e isso tem um custo
muito alto. Até impagável.

PONTO FINAL
Amigos da Semuttran: va-

mos providenciar redutores de
velocidade nas avenidas que
cruzam as saídas de veículos
no Shopping Piracicaba.  Ques-
tão de facilitação e segurança.

Oprofeta Isaías escreveu
estas palavras aproxima-
damente ao ano 713 an-

tes de Jesus nascer. Jesus em seu
ministério tratou as feridas e cu-
rou todos os ferimentos de seu
povo Israel e de toda humanida-
de. A palavra clima vem do grego
klima é inclinação, região. Na Bí-
blia esta palavra aparece como re-
gião, parte. É a obliquidade de um
ponto da terra, do equador ao
pólo, em relação ao sol. Em latim
é uma das grandes regiões em que
se divide a superfície terrestre por
sua maior ou menor proximida-
de do pólo. O profeta Ezequiel,
escreveu que o dia do Senhor é
dia de nuvens e não de sol e céu
azul. Jesus explicou que ele virá

Clima

com as nuvens do céu e não com
sol e céu azul. No livro de Jó está
escrito sobre o equilíbrio das nu-
vens. O que nós precisamos fazer
é orar diariamente e pedir a Deus
que haja um equilíbrio em todas
as direções, inclusive no clima. O
clima é muito importante para a
continuação da vida. Vamos pe-
dir a Deus e clamar que haja equi-
librio climático. E que a humani-
dade entenda o quão importante
é isso. Quando nós oramos, Deus
responde rapidamente. É preciso
ter fé pois sem fé é impossível
agradar a Deus. É preciso se
movimentar em oração pelo
equilibrio climático em todo o
mundo. Deus abençoe, boa sema-
na e até o próximo gospel cartoon.

Isaías 30:26

Quando o Senhor tratar as feridas do seu povo
e curar os ferimentos que ele mesmo causou, a

lua brilhará tanto como o sol, e a luz do sol será
sete vezes mais forte, como se num só dia

brilhasse a luz de sete dias

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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Democracia e transparência na
 gestão da Previdência Social

Wagner Balera

OCNPS (Conse-
 lho Nacional de
Previdência So-

cial) é o órgão incumbi-
do de operar a demo-
cracia e a transparên-
cia na gestão da Previ-
dência Social. Não é
uma missão de seus
membros, e sim um dever
constitucional.Seria, pois, necessá-
rio que o CNPS explicasse muito
bem como conseguiu, em poucos
dias, promover a redução de des-
pesas para o ano que vem da ex-
pressiva cifra de R$ 12,5
bilhões.Sem embargo dos esforços
gigantescos que estão sendo reali-
zados pelo INSS, cujo Presidente é
do ramo, a fila não anda. E a fila
gerará, se andar, quase um milhão
e setecentos benefícios a mais.

Mais benefícios, mais des-
pesas... O INSS pagará, no ano
que vem, R$ 897,7 bilhões de
reais. Se quiser, veja quanto isso
representa por dia, por hora,
por mês. Um bom exercício para
quem acha que o INSS nega tudo
para todos os que batem na sua
porta. Ah, é verdade. Alguém
disse que a redução será decor-
rente da revisão de benefícios.
Como assim? O INSS consegue
errar tanto ou tem sido, como dis-
se certo autor há mais de quaren-
ta anos, "o reino das fraudes"?

Os julgados do Tribunal de
Contas da União, que tem cobra-
do a revisão dos benefícios, apon-
tam para a metade do corte que o
CNPS acaba de fazer.  É um colegi-
ado muito mais otimista que aque-
le que entende formalmente de
contas. E se trata de mera argu-
mentação retórica. O TCU não dis-
põe de dados para quantificar pos-

síveis irregularidades.
Se soubesse que o bene-
fício de Caio ou de Flá-
via não é devido, já te-
ria mandado cortar.

Sem querer ser
pessimista, duvido
muito de números tão
pomposos. Muitas ve-
zes, são cassados bene-
fícios devidos, que o

Poder Judiciário ordena sejam
reestabelecidos. De todo modo, a
principal causa das deficiências
de funcionamento da Previdência
Social são sobejamente conhecidas.
E já as apontei diversas vezes.

Veja-se que a Lei n. 8.213,
que cuida da organização da se-
guridade social, ordenava a mo-
dernização do setor. Estamos fa-
lando de 1991. Sabem o que se
fez com essa parte da lei? Foi re-
vogada! E o cadastro?? Qual de-
les? Conseguiram criar um ca-
dastro para cada setor da segu-
ridade social e alguns se gabam
de ser os únicos. Sem cadastro
não há controle. Sem moderni-
zação, não há revisão que possa
vingar. Será que o cadastro úni-
co do SUS, cujo trabalho meritó-
rio durante a pandemia deve ser
aplaudido sempre, registrou uma
a uma todas as pessoas que rece-
beram as vacinas. Houve alguma
tentativa de sincronizar os dados
desse cadastro com os do INSS?

Houve alguma tentativa de
sincronizar esses dados com os
cadastros do SUS e do INSS?

Que tal começarmos a dis-
cutir esse temário a sério, antes
que tudo seja pretexto para uma
nova reforma redutora de bene-
fícios? Hoje, a pessoa nasce e é
enquadrado como integrante do
cadastro de pessoas físicas, di-
mensão econômica da realidade.

Por que não se opera igualmente
com o cadastro único do social?

A maioria dos beneficiários do
INSS recebem prestações no valor
de um salário-mínimo.Todos são
titulares de um direito subjetivo.
O Estado não faz nenhum favor a
eles, nem lhes deu qualquer coi-
sa. O benefício foi custeado pelos
trabalhadores e pelas empresas.

Falar, pois, em revisão de be-
nefícios como se fosse algo temível
é algo estranho. Quem tem direito
deve receber. E se houve algo in-
devido, que se verifique, mediante
procedimento apropriado, o ocor-
rido e não para que seja cancela-
da sumariamente a prestação. Se
não for devida há de ser cancelada,
e, se alguém concedeu sem base,
deve responder pelo ocorrido. Em
suma, revisão não é medida de
economia, e sim de justiça social.

De todo modo, algo não soa
bem com essa abrupta tesourada
no orçamento. A máquina admi-
nistrativa da Previdência Social
sempre foi caracterizada por qua-
dros de excelência, inclusive deu
ao país uma estrutura modelar.
Ultimamente, porém, com a au-
sência de reposição dos qua-
dros, em razão das aposentado-
rias e desligamentos, falta pes-
soal para tocar a instituição.  A
fila dos benefícios é um sintoma,
sim. Grave, mas não o único.

É hora de se promover debate
sério sobre a melhor utilização do
que se pretende cortar do orça-

mento sem a cabal, devida e con-
sistente explicação de motivos e
razões e sem que se apontem as
falhas estruturais que poderiam,
e deveriam, ser corrigidas com re-
cursos necessários e suficientes.

Ademais, e adentrando em
outras duas linhas de considera-
ção, é necessário que seja reinsta-
lado o Conselho Nacional de Se-
guridade Social, criado pela Lei n.
8.212, de 1991, e estranhamente
suprimido pela Medida Provisória
n. 1.799, de 1999. O Supremo Tri-
bunal Federal, aliás, na ADI 2.065,
cujo julgamento foi publicado em
2004, preferiu se omitir sobre o tema
de tão alta relevância. Esse seria o
foro adequado para o debate dos
recursos devidos ao sistema e do
controle da respectiva destinação.

É igualmente necessário que
o Plano de Custeio da Segurida-
de Social contemple, com rigor,
todo o montante necessário ao
cabal e integral atendimento
(art. 198, da Constituição) dos
direitos estabelecidos pela Ordem
Social Constitucional (Título
VIII). Saúde, Previdência e As-
sistência configuram, em nosso
país, o catálogo essencial dos Di-
reitos Humanos Sociais consagra-
dos pela Declaração de Direitos
Humanos de 1948, subscrita pelo
Brasil. É hora de cumpri-los todos,
sem desculpas de falta de verbas!

———
Wagner Balera, Profes-
sor de Direito Previden-
ciário PUC-SP titular na
Faculdade de Direito da
Pontifícia Universidade
Católica de São Paulo nos
cursos de graduação e
pós-graduação em Direi-
to Previdenciário; autor
de mais de 50 livros em
Direito Previdenciário

Nós mesmos nos escravizamos
Gregório José

Todos nós somos
escravos de nós
mesmos. Somos

escravizados por nos-
sos sonhos e ambições,
transformamos nossa
vida em caos quando
desejamos algo que não
podemos ter. Quando
enchemos nosso estô-
mago de baboseiras e depois fica-
mos meses numa academia ten-
tando recuperar o que tínhamos e,
mesmo assim, ainda seguimos nos
empanturrando desenfreadamen-
te. Somos escravos quando cobiça-
mos a mulher ou o homem de nos-
so colega de serviço ou de faculda-
de, escola, de rua. Essa cobiça sem
sentido pelo simples fato de con-
quistar é uma escravidão sem fim.
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Somos escravos de
nosso egoísmo quando
desejamos ganhar mais
do que ganhamos,
quando gastamos mui-
to mais destruindo nos-
sas finanças e, para re-
por, entramos no círcu-
lo vicioso dos cartões
de crédito e, para con-
tinuar parecendo es-
tarmos bem, consumi-

mos coisas sem sentido para
mostrar aos outros que pode-
mos. Podemos o quê? Ter o nome
restrito em órgãos reguladores como
Serasa e SPC? A troco de quê?

Somos escravos quando tei-
mamos em não estudar e, depois,
perdemos chances em grandes
empresas ou órgãos públicos por-
que fomos incapazes de focar nos
estudos e aprender de fato.

Nos escravizamos quando
deixamos que um programa de
Inteligência Artificial escreva
artigos, textos e teses como se
fôssemos os autores, e olha que
tem muito jornalista postando
esses textos em redes como Ins-
tagram, LinkedIn e outros se
vangloriando, mas é fácil dis-
tinguir ideias próprias de algu-
mas inventadas sem sentido
por programas como o GPT.

Pense, repense conceitos,
mude atitudes. Viva dentro de

suas possibilidades, não queira ser
o que não é. Infelizmente, o mun-
do superficial e de faz de contas
vale muito mais do que aquele onde
íamos à biblioteca em busca de um
livro e passávamos horas estudan-
do e aprendendo. Hoje queremos
facilidades para ter mais tempo.
Mas, mais tempo para ficarmos
olhando as vidas vazias e superfi-
ciais de pessoas que sequer conhe-
cemos postando fotos manipula-
das em programas e que não tra-
duzem a verdadeira felicidade. O
belo mostrado pode não nos per-
tencer, mas queremos aparecer.

Assim, ficamos cada vez
mais escravos do modismo e per-
demos o conteúdo, a essência, a
vida verdadeira. Em troca de quê?

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Pira Beer reúne nove mil pessoas
no entorno do Casarão do Turismo
Realizado pela Semdettur, Festival de Cerveja Artesanal teve consumo de
cerca de cinco mil litros da bebida produzida por empresas piracicabanas

Rodrigo Vinicius

A primeira edição do Pira Beer
– Festival de Cerveja Artesanal reu-
niu cerca de nove mil pessoas no
entorno do Casarão do Turismo,
na Rua do Porto, durante os três
dias de evento, 24, 25 e 26/11. De
acordo com a Secretaria Municipal
de Desenvolvimento, Trabalho e
Turismo (Semdettur), foram ven-
didos cerca de cinco mil litros de
cerveja – estavam à disposição 50
tipos da bebida – oferecidos pelas
nove cervejarias participantes. O
evento também teve diversa progra-
mação musical e entrada gratuita.

Conforme Alessandra Freire,
diretora municipal de Turismo, o
evento foi muito positivo e superou
as expectativas. “Tivemos a presen-
ça de um público bem diverso, com
família, crianças, jovens, adultos e
idosos. Muitas pessoas elogiaram a
organização e a oportunidade de um
fim de semana agradável com boas
atrações. Piracicaba certamente se
tornará uma referência na produ-
ção de cerveja artesanal”, afirmou.

José Luiz Ribeiro, secretário da
Semdettur, reforçou o sucesso da

atividade e da importância do even-
to para a cidade. “A iniciativa uniu
turismo, emprego e renda, com a
intenção de fortalecer as cervejarias
da cidade, bem como toda a cadeia
produtiva e o resultado foi superpo-
sitivo. Podemos afirmar, com certe-
za, que além do rio e do peixe, a ci-
dade também já é reconhecida pela
produção de cerveja”, completou.

A 1ª Pira Beer – Festival de
Cerveja Artesanal teve a participa-
ção das cervejarias A Tutta Birra,
Cevada Pura, Dama Bier, Em Nome
do Malte, Green Fish, Komtainer
Beer, Nhô Quim Cervejaria, Peixe
Para e Vibeer, que compõem a Pi-
racerva (Associação das Cervejari-
as da Região de Piracicaba). A fes-
ta também teve apoio da APLCer-
va (Arranjo Produtivo Local de
Máquinas, Equipamentos e Ser-
viços Industriais para Cervejari-
as) e patrocínio da Rohbrau e Si-
mespi (Sindicato patronal das In-
dústrias de Piracicaba e Região).

LANÇAMENTO – Outra no-
vidade do evento foi o lançamento
da Rota Cervejeira de Piracicaba,

que é um passeio realizado pelo
Trenzinho Turístico que, nesta rota
específica, não passará pelos pon-
tos turísticos da cidade, mas, sim,
pelas fábricas de cerveja do muni-
cípio. Com capacidade para até 45
pessoas, o passeio será pago e o
embarque acontecerá em frente ao
Casarão do Turismo. O passeio tem
como destino uma cervejaria por

semana. A duração é de duas ho-
ras. A programação da Rota Cer-
vejeira de Piracicaba começará no
dia 8 de dezembro, pela cervejaria
Dama Bier. Nas semanas seguin-
tes, o passeio irá para A Tutta Bir-
ra, dia 15 de dezembro; Cevada
Pura, em 22 de dezembro; e Green
Fish, no dia 29 de dezembro. Os
passeios sairão sempre às 18h.

Atrações musicais foram destaque ao longo do 1º PiraBeer
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Jurados escolhem obras para exposição
Salão de Arte Contemporânea de Piracicaba deste ano será inaugurado no dia 15/12, no Armazém 14, no Engenho Central

O júri de premiação e seleção
do 52º SAC (Salão de Arte Con-
temporânea de Piracicaba), forma-
do por Luciana Ribeiro, Claudinei
Roberto e Sylvia Furegatti, se reu-
niu ontem (27), no Armazém 14
no Parque do Engenho Central,
para definir as obras que serão
expostas no local a partir de 15 de
dezembro, data da inauguração
oficial do Salão. Foram definidas,
ainda, as obras premiadas e os
artistas que farão leitura de por-
tfólio no dia seguinte à inaugura-
ção do 52º SAC, em 16/12, às 9h,
também no Armazém 14. O 52º
SAC, realizado pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), acontecerá no Engenho
Central, no período de 15 de de-
zembro de 2023 a 04 de fevereiro
de 2024, com entrada gratuita.

Esta foi a segunda fase da se-
leção do 52º SAC. Anteriormente,
no dia 28/10, os jurados se reuni-
ram na sede da Semac, quando
analisaram apenas fotos das obras.
Foram 86 obras, de 30 artistas, que
passaram para a segunda fase,
dentro de um universo de 428 tra-
balhos recebidos, oriundos de 47
cidades, de 11 estados do Brasil.

Para o jurado Claudinei Ro-
berto, este será um salão de reto-
mada – o SAC não aconteceu du-
rante a pandemia – e recheado
de obras de qualidade. “Não foi
simples chegar neste resultado,
mas será uma exposição muito
dinâmica e representativa de um
momento, com diversidade de
técnicas e linguagens”, comentou.

O 52° SAC ofertará dois prê-
mios aquisitivos: o Prêmio Pre-
feitura do Município de Piracica-

ba e o Prêmio Câmara de Vereado-
res de Piracicaba, ambos no valor
de R$ 17 mil (haverá a incidência
de impostos neste montante).

O salão poderá, ainda, con-
ferir até três Prêmios Especiais
de Leitura Pública e Análise de
Portfólios. O prêmio consiste no
convite feito ao artista para
apresentar sua história artísti-
ca, currículo e/ou processo de
criação de seus trabalhos.

HOMENAGEM – Este ano,
o SAC fará homenagem a Ermelin-
do Nardin, o idealizador do salão,
que morreu aos 83 anos no último
dia 7/07. Nardin foi cartunista,
chargista, ilustrador, músico e pro-
fessor, conhecido pela sua inteligên-
cia e irreverência. Por meio do SAC,
foi responsável por destacar para
o mundo importantes nomes da
arte contemporânea brasileira. Jurados analisam obra enviada para o 52º SAC

Divulgação
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Rey Physique é homenageado com voto de congratulações
O vereador André Bandei-

ra (PSDB) entregou, nesta sex-
ta-feira (24), em solenidade re-
alizada no Hall do Salão Nobre
da Câmara Municipal de Pira-
cicaba, voto de congratulações
ao atleta Rafael Rey, conheci-
do como Rey Physique, cam-
peão de fisiculturismo. O par-
lamentar argumenta, no reque-
rimento nº 893/2022, que o ho-
menageado é exemplo de dedi-
cação e superação, por levar o
nome de Piracicaba ao mundo.

Rey Physique é ainda influ-
enciador digital e integra o time
de eSports do Flamengo. De
acordo com o documento, o ho-
menageado passou por momen-
tos difíceis ao enfrentar proble-
mas com a depressão e síndro-
me do pânico. Atualmente, ele
usa as redes sociais para estimu-
lar as pessoas a incluírem a ativi-
dade física na rotina para supe-
rar esse problema. No Instagram,
o homenageado possui mais de
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Tiro de Guerra de Piracicaba
é homenageado pela Câmara600 mil seguidores, que incenti-

va à prática da atividade física.
“Este é um reconhecimento de

Piracicaba pela sua dedicação e pelo
seu trabalho. Desejo que você te-
nha saúde para dar continuidade
porque muita gente se baseia na
sua experiência. Por isso, é tão im-
portante essa mensagem positiva
de quem já passou por tantas di-
ficuldades”, afirmou Bandeira.

Para o homenageado, o voto de
congratulações representa mais uma
conquista. “É uma honra receber esta
homenagem e agora é só continuar
fazendo esse trabalho de buscar
conquistas e levar o nome de Pira-
cicaba”, salientou Rey Physique.

Em seu currículo, o homena-
geado tem a conquista do campe-
onato Arnold Classic Ohio, em
2018, o maior evento de fisicul-
turismo do mundo, além do Mus-
cle Contest Goiânia, evento reali-
zado em 2022. Ele também con-
quistou uma vaga para disputar
o campeonato Olympia, em 2024.

Neste sábado (18), ocorreu a
entrega do voto de congratula-
ções para o chefe de instrução do
Tiro de Guerra 02-028 Subtenen-
te Person Luis Souza Prates e
para o instrutor Subtenente Feli-
pe Silva de Carvalho. Em agosto,
ocorreu a 64ª edição do concur-
so Verde e Amarelo (CVA), nos
modos CW (Código Morse), das
18hs de 15 de agosto, às 18hs do
dia 16 de agosto (24 horas ininter-
ruptas) e SSB (Fonia), das 18hs de
22 de agosto às 18hs do dia 23 de
agosto (24 horas ininterruptas).

A Estação PS2F - TG 02.028 –
Tiro de Guerra de Piracicaba, ficou
em 2º colocado nos dois modos de
operação, onde participou na cate-
goria apropriada, sendo um civil
com uma instalação portátil den-
tro de uma base militar. Categoria
Multi operadores, baixa potência e
somente um rádio. Modo CW, com

Atleta superou a depressão e se consagrou
como campeão no fisiculturismo

Samuca Miazaki

Assessoria Parlamentar

Vereador Josef Borges entregou voto de congratulações
pela participação na 64ª edição do Concurso Verde Amarelo

120 contatos e 98,3% de apro-
veitamento, totalizando 12.012
pontos e no modo SSB, com 561
contatos e 98% de aproveitamen-
to, totalizando 132.240 pontos.

O Concurso Verde e Amare-
lo (CVA) é uma competição entre
radioamadores civis e militares,
nas modalidades de Single Side
Band (SSB) e Telegrafia, condu-
zida anualmente, há mais de 60
(sessenta) anos, pelo Clube de Ra-
dioamadores da Escola de Comu-
nicações (CRAEC), organizado
pelas forças armadas do Brasil.

“É  uma honra poder fazer
essa homenagem, pois servir  o
Tiro de Guerra é uma parte sig-
nificativa na vida do jovem em
sua formação de cidadão e dar
os parabéns aos familiares pre-
sentes, valorizando  essa pre-
miação e cerimônia emocionan-
te”, ressaltou o vereador.
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Sesc Piracicaba recebe
Adriana Calcanhotto

Começa hoje (28) a venda de
ingressos para o show da cantora
Adriana Calcanhotto que, inte-
grando o projeto No Palco do Sesc,
se apresenta dia 9 de dezembro,
às 20h, no Ginásio, com clássicos
da sua discografia, como “Mais Fe-
liz”, “Naquela Estação” e canções
de seu novo álbum “Errante”.

Chic e pop, acadêmica e hit-
maker, romântica e filosófica,
Calcanhotto tem em sua disco-
grafia 12 álbuns de estúdio. Em
2020, em meio ao isolamento
provocado pela pandemia, ela es-
creveu e gravou, sozinha em

casa, um grupo de canções, reu-
nidas no álbum “Só”. “Errante”,
seu próximo disco, anuncia des-
de o título o desejo de expansão
depois da reclusão. Ampliar —
a natureza da canção brasilei-
ra, a natureza de Calcanhotto.

A venda de ingressos será li-
berada a partir das 17h nas pla-
taformas digitais do Sesc e, nes-
ta quarta-feira (29), a partir das
17h, nas bilheterias físicas da
unidade. O show é recomenda-
do para maiores de 16 anos e o
valor dos ingressos irá variar
entre R$ 15,00 e R$ 50,00.

Um dos nomes mais relevantes da música contemporânea
brasileira se apresenta ‘No Palco do Sesc’ dia 9 de dezembro

Leo Aversa

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua”, esteve reunida nesta
quinta-feira (23) na AEAP (Associ-
ação dos Engenheiros e Arquitetos
de Piracicaba), com um grupo de
profissionais da classe para discu-
tir o Projeto de Lei Complementar
nº 14/2023, que dispõe sobre o des-
dobro de lotes, a aprovação de pro-
jetos simplificados e outros temas.

Desde o início do mandato, em
2021, a vereadora Silvia reivindica
a volta da previsão em lei que per-
mite o desdobro de lotes. Para isso,
ela propôs o Projeto de Lei Comple-
mentar nº 11/202, em conjunto com
os vereadores André Bandeira, Pau-
lo Camolesi, Josef Borges, Gustavo
Pompeo e Zezinho Pereira. O proje-
to teve parecer contrário da Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
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Silvia Morales discute desdobro de lotes com engenheiros e arquitetos
ção, sob o fundamento de que pro-
jetos dessa natureza são de compe-
tência legislativa do Executivo.

Em dezembro de 2022, a ve-
readora realizou uma Audiência
Pública, na qual o Poder Execu-
tivo se comprometeu a encami-
nhar o projeto à Câmara Muni-
cipal. O projeto foi protocolado
no dia 09 de novembro de 2023.

Contudo, o teor do PLC nº 14/
2023, segundo as considerações
apresentadas pelos engenheiros e
arquitetos na reunião desta quin-
ta, deixou a desejar em alguns pon-
tos. O gabinete da vereadora irá
trabalhar para melhorar o projeto,
atendendo às demandas da classe.

“Há tempos venho discutindo
a volta do desdobro de lotes, que é
uma grande necessidade, não so-
mente dos profissionais de enge-

Assessoria Parlamentar

Vereadora se reuniu com profissionais na Associação
dos Engenheiros e Arquitetos de Piracicaba

nharia e arquitetura, mas também
de muitos munícipes que têm nos
procurado. Vamos discutir o PLC

apresentado pelo Executivo e, se for
o caso, propor emendas”, comen-
tou a vereadora Silvia Morales.
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Congresso de saúde e segurança do trabalho começa hoje (28)
Começa hoje (28) o 6º Con-

gresso Brasileiro de Saúde e Se-
gurança do Trabalho, que tem a
Hyundai Motor Brasil como em-
presa anfitriã e, por esta razão,
acontecerá em Piracicaba, cida-
de-sede da montadora, nos dias
28, 29 e 30 de novembro. O even-
to, realizado pela Revista Prote-
ção, irá oferecer palestras e terá o
anúncio dos vencedores do “Prê-
mio Proteção Brasil 2023”, maior
reconhecimento da área de saú-
de e segurança do trabalho no
país, nos níveis Ouro, Prata e
Bronze, para as melhores empre-
sas regionais, além da grande
campeã nacional deste ano.

A Hyundai é a primeira em-
presa anfitriã do encontro. Para se
tornar elegível ao posto, é necessá-
rio já ter recebido pelo menos três
distinções na premiação realizada
pela Revista Proteção, sendo ao
menos uma delas no nível Ouro,
como é o caso da Hyundai. O re-
conhecimento é uma novidade

do Congresso, e deve seguir nes-
tes moldes nos próximos anos.

“A Hyundai está honrada em
ser a empresa anfitriã do mais im-
portante evento do setor de saúde
e segurança do trabalho. E nos pre-
paramos para trazer conteúdos
valiosos em todos os três dias de
atividades. Nossos profissionais
irão apresentar cases e metodolo-
gias que comprovam o compromis-
so da nossa empresa com a promo-
ção do melhor ambiente de traba-
lho possível. Queremos que esta
oportunidade não se limite a re-
cepcionar os especialistas do se-
tor, mas também nos colocar
como um promotor de boas práti-
cas que beneficiarão trabalhado-
res em todo país”, conta Ricardo
Martins, vice-presidente adminis-
trativo da Hyundai Motor Brasil.

No dia 28, primeiro das ati-
vidades, destacam-se as pales-
tras com os especialistas da
Hyundai Motor Brasil: “Sistema
de Gestão de Ergonomia”, com

Carolina Varella, Analista de
Ergonomia Sênior; “Plano de
Auxilio Mútuo”, com Gilsimar
Sousa, Especialista em Gestão de
Emergências; “A gestão de EPIs
na Hyundai Motor Brasil”, com
André Rocco de Sousa, Técnico
de Segurança Sênior, e Heitor
Sturion, Analista Administrati-
vo e “A gestão da CIPA na Hyun-
dai Motor Brasil”, com Tauane
de Sousa, Técnica de Segurança.

No dia 29, mais profissionais
da HMB se apresentam nos painéis.
“Saúde e Segurança com os veícu-
los elétricos e híbridos”, com Fran-
cisco Mergulhão, Especialista em
Segurança do Trabalho; “Gestão de
Saúde”, com Fabio Ferreira da Sil-
va, Supervisor de Saúde Ocupacio-
nal; “A gestão de Ergonomia na
Hyundai Motor Brasil”, com a er-
gonomista da HMB Aline Urtado;
“As práticas seguras para trans-
porte, movimentação, armazena-
gem e manuseio de materiais”,
com Isaac Santos, Técnico de Se-

gurança Sênior; e “Sistema de
Proteção contra Incêndio Hyun-
dai”, com Gilsimar Sousa, Especi-
alista em Gestão de Emergências.

No último dia de atividades,
a Hyundai destaca as palestras
“A importância do profissional
da enfermagem no SESMT”, com
Reinaldo Rodrigues de Oliveira,
Enfermeiro do Trabalho na
Hyundai Motor Brasil; e “Siste-
ma de Gestão Integrada em Saú-
de, Segurança e Ergonomia”,
com Vanina Pirani, Analista de
Segurança do Trabalho na HMB.
Às 19h30 é dada abertura à ceri-
mônia de entrega do Prêmio Pro-
teção 2023, onde serão anuncia-
dos os melhores cases de cada
uma das cinco regiões do Brasil,
além do grande campeão nacional.

Para mais informações sobre o
Congresso, horários das palestras e
o Prêmio Proteção 2023, acesse o
site do evento em sst2023.com.br ou
perfil oficial da Revista Proteção no
Instagram em @revistaprotecao.
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Estudantes da rede municipal
lançam livro sobre a cidade
Serão doados 1.830 exemplares da obra a bibliotecas e escolas, para apoio didático em sala de aula
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Cidade conquista dois
ouros e duas pratas

Estudantes de cinco escolas
do ETI (Ensino em Tempo Inte-
gral) da rede municipal de ensino
de Piracicaba são os autores do
livro Piracicaba - A Cidade da Gen-
te, lançado ontem (27) no Anfite-
atro da Secretaria Municipal de
Educação (SME). A obra, com 80
páginas, foi produzida coletiva-
mente por 332 estudantes, junto
dos educadores das escolas con-
templadas pelo projeto. Serão do-
ados 1.830 exemplares do livro
para distribuição em bibliotecas e
escolas, como apoio didático em sala
de aula, tornando-se uma referên-
cia com linguagem acessível sobre a
história e as riquezas da cidade.

Durante a solenidade, que
contou com a presença do pre-
feito Luciano Almeida e do Se-
cretário Municipal da Educa-
ção, Bruno Roza, os estudantes
autografaram os livros, realiza-
ram apresentações e receberam
kits com materiais escolares.

O prefeito Luciano Almeida
parabenizou as equipes envolvidas
no projeto e elogiou a iniciativa. “O
dia de hoje marca a consolidação
de um sonho, que está transfor-
mando em realidade um projeto
que vai fazer a diferença na vida
dos estudantes. A Escola em Tem-
po Integral é a prova de que é pos-
sível realizar ações que fazem a
diferença na educação do Brasil,
e é assim que mudamos a história
das próximas gerações”, falou.

Bruno Roza, secretário mu-
nicipal da Educação, enfatizou
que o lançamento do livro é o en-
cerramento de um projeto bem-
sucedido que contou com a dedi-

cação de supervisores, diretores,
professores e alunos. “Estamos ce-
lebrando uma conquista coletiva,
resultado de uma política pública
que vai marcar a vida de todos
que participaram. É um livro que
fez um resgate histórico de Piraci-
caba e irá atuar na disseminação
da história local, ampliando a per-
cepção das crianças sobre o valor
das riquezas de sua cidade e con-
tribuindo para a construção de
sua própria identidade”, disse.

As escolas ETI contempladas
com o projeto, divididas em 12
turmas, foram: Escola Ada Bu-
selli Neme, com o tema Festa do
Milho; Escola Fabio de Souza
Maria, com os temas Dialeto Pi-
racicabano, Bairro Monte Alegre

O evento de lançamento ocorreu no anfiteatro da Secretaria da Educação

Divulgação

e Horto Florestal; Escola Fran-
cisco de Almeida Kronka, com os
temas: Rio Piracicaba, Rua do
Porto e Esalq; Escola Luís Claudio
Alves, com os temas XV de Piraci-
caba, Zoológico e Paraíso da Cri-
ança, e Escola Taufic Dumit, com
os temas Imigração Italiana, Fes-
ta da Polenta e Festa do Vinho.

PROJETO – O projeto A Ci-
dade da Gente produz livros sobre
os patrimônios materiais, imateri-
ais e ambientais de cidades brasi-
leiras, convidando professores e
alunos da rede pública de ensino
a serem coautores de escritores
profissionais. A produção do livro
contou com o apoio da Secretaria
Municipal de Educação e o patro-
cínio da empresa Lwart Soluções

Ambientais, por meio do Proac,
uma Lei Estadual de Incentivo à
Cultura. A iniciativa foi vencedo-
ra do prêmio Retratos da Leitura,
do Instituto Pró-Livro, e finalista
do Prêmio Jabuti neste ano.

O processo de escrita dos li-
vros começou com a seleção de alu-
nos de diversas escolas da rede
pública municipal ou estadual para
pesquisarem sobre os patrimônios
de suas cidades, seguindo um ro-
teiro de temas sugeridos por seus
gestores e professores. Após a in-
vestigação dos assuntos, as turmas
dissertaram sobre eles e esse ma-
terial serviu como subsídio lite-
rário para que escritores profis-
sionais costurassem, de trecho em
trecho, a narrativa final do livro.

Equipe Selam de vôlei adaptado, categoria 69+ feminino;
elencos piracicabanos se destacaram em competição da
Melhor Idade, disputada no final de semana em São Pedro

Divulgação

As equipes da Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras) de vôlei adaptado foram
os grandes destaques nas finais da
Copa Amigos do Esporte na Me-
lhor Idade, disputadas no final de
semana na cidade de São Pedro.
Pelas competições da Série Prata
nas categorias 69+, foram duas
medalhas de ouro. O elenco mas-
culino conquistou o título da tem-
porada ao vencer a representação
de São Pedro por 2x1, enquanto
que a equipe feminina sagrou-se
campeã ao derrotar o Campinas
A, também pelo placar de 2x1.

Vieram, ainda, duas meda-
lhas de prata, como resultado
dos trabalhos desenvolvidos pe-
las equipes das categorias 58+,
em partidas disputadas pela Sé-
rie Prata. Os placares das deci-
sões foram: São Pedro 2 x 0 Pi-

racicaba (masculino) e Araras
2 x 1 Piracicaba (feminino).

As medalhas de ouro e prata
conquistadas neste final de sema-
na são frutos do trabalho desen-
volvido pelos professores da Selam
por meio do PAM (Programa de
Atividades Motoras). Os coordena-
dores da equipe masculina são os
professores Cláudio Sérgio Guassi e
Rogério João Constantino e os res-
ponsáveis pelo elenco feminino são
os professores Diego da Silva Oli-
veira, Renata Ganciar dos Santos
, Jéssica Priscila Fragoso de Mou-
ra e Rita Cássia de Souza Fenalti.

Os jogos do final de semana dis-
putados pela Copa Amigos do Vôlei
na Melhor Idade aconteceram na
quadra da Emeb Professora Ondina
Mendes Parreira e Ginásio Munici-
pal Antonio Carlos Siloto Filho, o
Bordadão, na cidade de São Pedro.
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‘Dia Municipal do Kickboxing’:
evento destaca personalidades

Em alusão ao “Dia Munici-
pal do Kickboxing”, comemorado
em 30 de novembro, o vereador
Pedro Kawai (PSDB), autor do
projeto de decreto legislativo que
celebra a data, promoveu, no úl-
timo domingo (26), uma home-
nagem a nomes do esporte em
Piracicaba. O evento, realizado no
Quadra Poliesportiva Mário Ber-
nardino, em Saltinho, destacou
competições relacionadas ao es-
porte e contou com a presença de
atletas, técnicos e árbitros.

Foram homenageados com
certificados de reconhecimento:
Marcos Alves (Atleta Destaque dos
Jogos Abertos); Julia Alves (Atleta
Feminina Adulto Destaque Nacio-
nal); Ariel Cristian Ferreira de Cas-

tro (Atleta Masculino Adulto
Destaque Nacional); Lavínia Fur-
tado da Silva (Atleta Infantil Des-
taque Nacional); Gislaine Pereira
(Atleta Feminina Master); Victor
Barones Silva (Atleta Masculino
Master); Vitor Wagner de Mesqui-
ta (Técnico Destaque Jogos Aber-
tos); Cristmi Neiro Páfaro (Trei-
nador Destaque); Eliene Vieira da
Silva (Árbitro Destaque); Desa-
fio Nippon (Evento destaque).

“O kickboxing é o esporte que
mais cresce no Brasil, contando
hoje com aproximadamente 200 mil
praticantes em todo território naci-
onal. É uma honra poder homena-
gear os nomes que contribuem para
o desenvolvimento da modalidade
em nossa cidade”, disse Kawai.

Assessoria Parlamentar

Personalidades e eventos ligados ao kickboxing foram
homenageados em celebração instituída por meio de
projeto de decreto legislativo de autoria de Pedro Kawai
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Crecin e Museu Luiz de Queiroz participaram da 4ª Flipira
Nos dias 24, 25 e 26 de no-

vembro, ocorreu no Engenho
Central de Piracicaba a 4ª edi-
ção da Flipira – Festa Literária
de Piracicaba. O evento, que faz
parte do calendário oficial cul-
tural da cidade, teve como tema
central o escritor Thales Casta-
nho de Andrade, um dos pio-
neiros da literatura nacional.

Com a proposta de fomentar
atividades de ensino, pesquisa,
cultura e extensão, o grupo de ex-
tensão e pesquisa Crecin – Cen-
tro de Referência em Ensino de
Ciências da Natureza e o Museu
“Luiz de Queiroz”, ambos da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP), estive-
ram presentes em um espaço que
uniu um recorte do acervo da ins-
tituição com os jogos gigantes do
projeto do Clube de Ciências.

“O propósito foi explorar a cu-
riosidade do público, por meio de
objetos vinculados a processos de
escrita e leitura, como máquina de
escrever, tinteiros, carimbos, den-
tre outros, destacando práticas co-
muns do cotidiano da Esalq, tanto
alunos quanto funcionários e do-
centes, visto que a utilização destes
métodos remete a boa parte da tra-
jetória da unidade, seja na realiza-

ção de provas e anotações, até
nas produções científicas, utili-
zando a datilografia”, conta a pro-
fessora Rosebelly Nunes Marques,
do departamento de Economia,
Administração e Sociologia da
Esalq, coordenadora do Crecin.

Tivemos também os jogos gi-
gantes, como xadrez, tangram,
dominó, dentre outros, onde fo-
ram ensinadas, além das regras
e mecânicas destes jogos, suas
aplicações no ensino, como na
matemática, bem como auxilian-

do em questões como raciocínio
lógico e estratégico. Ainda, ha-
viam práticas sobre etimologia,
que buscavam explorar as pala-
vras e como nossa língua se mol-
dou com o passar do tempo.

As atividades foram coor-
denadas pelo coordenador do
Museu, Edno Aparecido Dario,
pela Professora Rosebelly Nu-
nes Marques, por Charles Al-
bert Medeiros e Levi De Zen Ite-
pan, colaboradores do Museu
“Luiz de Queiroz” e do CRECIN.

A FliPira é foi realização da
Academia Piracicabana de Letras
(APL), Instituto Histórico e Geo-
gráfico de Piracicaba (IHGP) e Pe-
cege, e conta com o apoio da Prefei-
tura de Piracicaba, da Secretaria
da Ação Cultural (Semac), da FE-
ALQ, do Grupo Oficina Literária
de Piracicaba (Golp) e do Centro
Literário de Piracicaba (Clip), da
Agência Neurônio Adicional e
Biblioteca Municipal, tendo pa-
trocínio do Colégio Objetivo, da
Acipi , do Rotary e da Simespi.
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A FliPira é foi realização da Academia Piracicabana de Letras (APL),
Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba (IHGP) e Pecege
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Sema faz serviço em pontes e estradas em 11 bairros
Como parte da programação

diária, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), esteve na última se-
mana, de 20 a 24/11, em 11 bair-
ros da zona rural da cidade para
realizar serviços de manutenção
de estradas e pontes de madeira.

Foram concluídas as manu-
tenções com motoniveladora, la-
jão britado e agregado reciclado
da construção civil na estrada PIR
288, que atende os bairros de
Anhumas, Pires e Ibitiruna. Tam-
bém foram finalizados reparos
nas estradas PIR 354 (bairro Ibiti-
runa), PIR 039W (bairro Tanquã)
e PIR 011L (bairro Batistada).

Continuam em andamento
as manutenções com motonive-
ladora na PIR 027W, no bairro

Paredão Vermelho, e com lajão
britado na PIR 025/SP 127, no
bairro Vila Nova, e na PIR 014/
SP 135, no bairro Bartira.

A equipe de manutenção e con-
servação de pontes de madeira fez
a limpeza de vegetação em torno
de pontes no bairro Anhumas (PIR
260) e Passa Cinco (PIR 10/260).
Foi realizada a limpeza e instala-
ção de um “mata-burro” na PIR
290, na região do bairro Ribeirão
Claro. Os “mata-burros” são ins-
trumentos usados em proprie-
dades rurais para impedir a fuga
de animais de grande porte e me-
lhorar o tráfego nas estradas.

Durante a semana, a equipe tam-
bém fez o assentamento de tubulação
para passagem de água em estrada
no Horto Florestal de Tupi, e na
PIR 014/SP 135, no bairro Bartira.

Maquinário da Sema realizando manutenção
em ponte de madeira no Horto Florestal de Tupi

Divulgação
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Piracicaba conquista medalhas
no vôlei e na natação em abertura
Cerimônia para início das competições aconteceu sábado (25)
no Ginásio Municipal de Esportes Waldemar Blatkauskas

A segunda edição dos Jogos
Metropira foi aberta oficialmente
na manhã de sábado (25), no Gi-
násio Municipal de Esportes Wal-
demar Blatkauskas. O evento or-
ganizado pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Selam (Secre-
taria de Esportes, Lazer e Ativi-
dades Motoras) contou com a
participação do Prefeito de Pira-
cicaba, Luciano Almeida, da Se-
cretária de Esportes de Piracica-
ba, Maria Angélica Gonçalves da
Silva, a Branca, e dos secretários
municipais de Transportes Inter-
nos (Semutri), Reinaldo José
Pousa; de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads), Euclidia
Fioravante, e de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes (Se-
muttran), Jane Franco Oliveira.

A cerimônia de abertura dos
Jogos Metropira 2023 contou
com a presença dos vereadores
Gustavo Pompeo e Pedro Kawai;
do Prefeito de Santa Maria da
Serra, Josias Zani Neto; do Se-
cretário de Esportes de Elias
Fausto, Anderson Assunção da
Silva; da Diretora de Qualidade

de Vida do Sesi, Cristiane Raquel
Mota dos Santos; além de Adria-
no Luko, vereador de Elias Faus-
to, e Luciano Mendes, prefeito do
Campus da Esalq (Escola Superior
de Agricultura Luiz de Queiroz).

Para a secretária da Selam, a
Branca, tudo foi pensado para
atender a formação desses jovens
e valorizar o profissional que os
auxilia durante o ano em seus lo-
cais de atuação. “A cerimônia de
abertura é sempre um momento
marcante da competição. Feliz-
mente, as atividades fluíram de
maneira harmônica e com suces-
so neste primeiro final de sema-
na das competições”, comentou.

Dentro das quadras e da pis-
cina, os Jogos Metropira 2023 se-
guiram durante o final de sema-
na com competições de damas
(masculino e feminino), natação
(masculino e feminino), basque-
tebol masculino, futsal (mascu-
lino e feminino), voleibol femini-
no e vôlei de praia masculino.

No torneio de vôlei feminino,
a equipe de vôlei Piracicaba A sa-
grou-se campeã com o placar de 2

a 1 após emocionante final dispu-
tada diante da representação de Rio
das Pedras. Na disputa pela meda-
lha de bronze, Piracicaba B venceu
São Pedro por 2 a 0, em jogos dis-
putados no Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkauskas.

Pela competição do vôlei de
areia masculino, o município de
Saltinho conquistou o título ao
vencer Piracicaba pelo placar de
18 a 4, enquanto São Pedro fi-
cou com a medalha de bronze.

Em piscina do Complexo
Aquático Dr. Samuel de Castro
Neves, as disputas da natação
estiveram acirradas entre as equi-
pes do sub-14 de Piracicaba e de
Águas de São Pedro. Ao todo, Pi-
racicaba conquistou quatro meda-
lhas de ouro, quatro de prata e
quatro de bronze. O município de
Águas de São Pedro levou para casa
cinco medalhas de ouro, cinco de
prata e duas medalhas de bronze.

Na manhã do domingo (26),
na pista de Skate da Pauliceia
houve demonstração da moda-
lidade com a participação de atle-
tas de vários municípios e do

Projeto Base Dois Skate Social,
desenvolvido em Piracicaba.

PRÓXIMO - No próximo fi-
nal de semana, dias 2 e 3/12, a se-
gunda edição do Metropira segue
com competições envolvendo 12
municípios integrantes da RMP (Re-
gião Metropolitana de Piracicaba)
para as disputas de atletismo (mas-
culino e feminino), tênis de mesa
(masculino e feminino), basquete-
bol (masculino e feminino), futsal
(masculino e feminino), vôlei mas-
culino e vôlei de praia feminino.

PARTICIPANTES – Os Jo-
gos Metropira 2023 contam com
a participação de 12 municípios
da RMP (Região Metropolitana
de Piracicaba). São eles: Águas de
São Pedro, Charqueada, Elias
Fausto, Ipeúna, Iracemápolis, Li-
meira, Piracicaba, Rios das Pedras,
Saltinho, Santa Gertrudes, San-
ta Maria da Serra e São Pedro.

MODALIDADES SUB-
14 – As modalidades sub-14
são atletismo, basquetebol, da-
mas, futsal, handebol, natação,
tênis de mesa, voleibol, vôlei de
praia e a demonstração de skate.
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4º Encontro acontece hoje,
no Varejão da Paulista

Acontece nesta terça (28), no
Varejão da Paulista, das 9h às
16h, o 4º Encontro Conecta Ru-
ral, uma iniciativa da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Sema
(Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento), que reúne, em um
único espaço, exposição de pro-
gramas e produtos, feira de ali-
mentos locais e oficinas gratui-
tas. Após três edições anteriores,
iniciadas em 2021, neste ano o
tema do encontro será Políticas
Públicas para a Agricultura.

Entre os cerca de 30 exposi-
tores estão produtores locais, em-
presas de agronegócio, institui-
ções públicas e de ensino, coope-
rativas de agricultores e de cré-
dito, profissionais de alimentação
e segurança alimentar, entre ou-
tros. O objetivo é disseminar co-
nhecimentos e iniciativas em prol
do desenvolvimento da produção
rural sustentável de Piracicaba.

Os produtores rurais que
participarem do Conecta Rural
poderão realizar cadastro no CAR
(Cadastro Ambiental Rural), CAF
(Cadastro Nacional da Agricul-
tura Familiar) e endereçamento
rural do programa Rotas Rurais,
oferecidos pela Cati (Coordenado-
ria de Assistência Técnica Inte-
gral). A Defesa Agropecuária
fará divulgação da última Cam-
panha de Vacinação Contra Fe-
bre Aftosa, Atualização Cadas-
tral da População Equidea, Cadas-
tro de Apicultores, Ações de Com-
bate ao Greening, entre outros.

Estão agendadas diversas
atividades concomitantes no pe-
ríodo da tarde, das 13h30 às 15h,
como a oficina culinária de ma-
carrão de taioba, oferecida pela
Fatec, em parceria com a Sema; a
oficina de casas para abelhas na-
tivas solitárias, pelo Sítio São
João; oficina Mapa Sensorial: Di-
versidade Alimentar, oferecida
pelo Sesc, oficina Produza Fácil,
do Sebrae, e as rodas de conversa
sobre integração da criação de
abelhas-sem-ferrão com os siste-
mas agroecológicos de produção
e o fortalecimento de redes de
agroecologia no Leste Paulista,
pela Embrapa Meio Ambiente.

O prefeito Luciano Almeida
estará presente na abertura do
evento para a assinatura do Ter-
mo de Cooperação entre Prefeitura
e Coplacana para inclusão de agri-
cultores familiares na coleta de
embalagem de agrotóxicos para lo-
gística reversa, e também para as-
sinar o Termo de Permissão de Uso
de área no bairro Santa Fé para
plantio de horta comunitária da
Casa do Hip Hop de Piracicaba.

Além da coordenação do
evento, a Sema estará expondo al-
guns programas e ações já reali-
zadas pela secretaria, em prol da
agricultura do município, como o
Patrulha Agrícola, PSA (Paga-
mento por Serviços Ambientais),
Programa Municipal de Agricul-
tura Urbana, perenização de es-
tradas e pontes rurais, Selapir
(Selo Local de Alimentos de Pira-
cicaba), compras públicas da agri-
cultura familiar, entre outros.

As instituições confirmadas
são: Defesa Agropecuária, Esalq-
USP, por meio da Casa do Pro-
dutor Rural, Geolab e USP Reci-
cla; Coopihort; IBS Mudas; Em-
brapa Meio Ambiente; Sesc;
CPAN (Coordenadoria em Pro-
gramas de Alimentação e Nutri-
ção de Piracicaba); Sebrae; Copla-
cana; Sítio São João; Fatec; Si-
credi; Fatep; Sindicato dos Tra-
balhadores da Agricultura Fami-
liar, Sindicato dos Trabalhadores
Rurais e CATI (Coordenadoria de
Assistência Técnica Integral).

A Sema também traz produ-
tores que possuem ou estão em
processo de recebimento do selo
SIM (Serviço de Inspeção Munici-
pal) e o Selapir. São eles: Raj Coa-
lhadas Artesanais; Queijos Arte-
sanais do Sítio Cabra Feliz; Doce
Vida Vegana; Gianne Embutidos;
Banca da Lih; Sorvetário; Sítio São
Benedito e Orgânicos Kuaíra.

SERVIÇO
4º Encontro Conecta Rural.
Terça-feira, 28/11, das 9h às
16h, no Varejão da Paulista
(avenida Dr. Paulo de Mora-
es, 2110). Entrada e estacio-
namento gratuitos. O local
terá praça de alimentação.

Na manhã desta segunda-
feira (27), o vereador Sérgio
Oliveira, o Sergio da Van (PL)
se reuniu com o deputado
estadual  Hel inho Zanata
(PSD). O encontro aconteceu
com o intuito de fomentar os
aspectos re lac ionados a
mobilidade urbana na região
de Santa Terezinha, bairro
localizado na área de atua-
ção do vereador. A mobilida-
de urbana tem chamado
muito a atenção do vereador,

ele entende a necessidade
de remodelação em algu-
mas localidades. “A articula-
ção com representantes es-
taduais facilita a implanta-
ção de novos projetos e re-
cursos para o desenvolvi-
mento”, afirmou Sérgio da
Van. O encontro aproximou
os parlamentares e ampliou
as discussões. Segundo o
deputado estadual, a partir do
ano que vem melhorias se-
rão implantadas na região.

MOBILIDADE URBANA

Assessoria Parlamentar

Mais de 4.700 matrículas nos
cursos de especialização a distân-
cia, cerca de 1200 matrículas nos
cursos presenciais, além de mais
de 5 mil alunos nos treinamentos
de curta duração. Essa é a soma
do SolloAgro, programa de edu-
cação continuada do Departa-
mento de Ciência do Solo da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz (Esalq/USP). Criado
em 1988 com o curso de Manejo
do Solo, em Piracicaba, desde en-
tão passou por 26 cidades, pas-
sando pelo estado de SP e outros
estados, como PR, MS, MA, BA,
MT, GO, MG, RO, TO. Na Améri-
ca do Sul, o programa ainda con-
tou com cursos no Paraguai, em
Ciudad del Este e Minga Guazu.

Segundo o criador do pro-
grama, professor Luís Reynaldo
Ferracciú Alleoni , o SolloAgro foi
criado para atender à demanda
de profissionais da linha de fren-
te da produção agropecuária que
buscam atualização e aprimora-
mento, mas que não têm disponi-
bilidade para uma pós-graduação
formal. “O objetivo é oferecer edu-
cação continuada em sustentabi-
lidade, permitindo que esses pro-
fissionais adquiram novos conhe-
cimentos sem comprometer seu
tempo integral de trabalho. Além
disso, o projeto visa capacitar
alunos de graduação para tra-
duzir textos científicos em lin-
guagem acessível ao setor pro-
dutivo, tornando o conhecimen-
to acadêmico mais compreensí-
vel para aqueles sem formação
aprofundada na área científica”.

Em sua maioria, o público do
SolloAgro tem a formação de En-
genharia Agronômica ou áreas
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SolloAgro celebra 25 anos de educação continuada

Programa surgiu na Esalq e já treinou mais de 10 mil engenheiros agrônomos

Divulgação

correlatas. Atualmente, o pro-
grama promove cursos, treina-
mentos e eventos em todas as
áreas do agronegócio, com ênfa-
se em Solos, Nutrição e Aduba-
ção de Plantas. “Carregamos em
nosso DNA a tradição de mais
de 120 anos da Esalq para di-
fundir conhecimento de qualida-
de sobre o agronegócio e formar
profissionais que fazem a diferen-
ça no cenário agro brasileiro e
mundial”, complementa Alleoni.

FORMATO – Os cursos do
SolloAgro são oferecidos presenci-
almente, priorizando o contato pró-
ximo entre alunos e professores em
diversas cidades, mas o formato
on-line ganhou força nos últimos
anos. “O formato on-line permite

assistir às aulas, fazer provas e tra-
balhos de casa de forma conveni-
ente, com custos menores. Com a
pandemia, houve uma migração
para os cursos on-line devido à
melhoria na qualidade das aulas
e da plataforma, permitindo que
novos alunos de várias regiões,
inclusive internacionais, partici-
passem dos cursos à distância”.

Na opinião do professor Alleo-
ni, o SolloAgro impulsiona a agri-
cultura ao oferecer técnicas atuali-
zadas, permitindo aumento da pro-
dutividade sem expansão das áre-
as cultivadas. “Isso inclui otimiza-
ção de insumos para controle de
pragas e fertilizantes, mantendo
a produtividade sem prejudicar
o ambiente. O programa atende

às demandas agrícolas, desde a
seleção de sementes até o uso efi-
ciente de recursos como água e
fertilizantes, promovendo uma
produção sustentável”, finaliza.

Além dos cursos, o SolloA-
gro atua ainda na disseminação
de conhecimento gratuito, pro-
movendo webinars, painéis onli-
nes, podcasts, newsletters, quizes
e postagens de conteúdo. São qua-
se 40 eventos ao vivo transmiti-
dos, que totalizam mais de 100 mil
inscrições e 70 mil visualizações
no YouTube. Recentemente fora
promovida a repaginação da iden-
tidade visual, marcando os 25
anos de existência do programa.

Saiba mais em https://
www.solloagro.com.br/
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EEP realizou competição de GravityCar
A Escola de Engenharia de

Piracicaba (EEP) realizou a 3ª
Competição GravityCar nas de-
pendências da Fundação Muni-
cipal de Ensino de Piracicaba (Fu-
mep), reunindo 22 veículos não
motorizados, movidos pela força
da gravidade, construídos por
equipes de alunos da EEP, Cotip,
Ifesp, Fatec, Etec e Escola de Cor-
deirópolis + Veríssimo Design. 

A equipe vencedora na ca-
tegoria geral, com o carro bati-
zado como CN1/1, foi formada
por alunos do Cotip que cursam
o 2º ano do Ensino Médio e o
4º semestre diurno do Técnico
em Mecatrônica. São eles Anto-
nio João Severino Neto, Carlos
Eduardo Tremocoldi Del Bem e
Guilherme Naamani Oliveira.  

A competição, que se tornou
uma tradição na EEP, é um verda-
deiro teste de habilidade, inovação
e criatividade dos competidores que
trabalham arduamente para pro-
jetar e construir os seus carros de
gravidade para competir em uma
pista íngreme e desafiadora. Na EEP
o projeto também faz parte avaliati-
va em disciplinas dos cursos. 

Segundo o aluno Antonio
João Severino Neto, tanto o de-
sign da equipe quanto o do carro
foram satisfatórios, pois cada de-
talhe, desde parafusos até soldas
e usinagem, foi cuidadosamente
planejado para assegurar um car-
ro competitivo e resistente, utili-
zando peças de alta qualidade.  

“Expressamos aqui a nossa
gratidão à organização do evento,

aos patrocinadores, ao Colégio Co-
tip e à equipe pelo excelente desem-
penho alcançado”, frisou Neto. 

A equipe ganhadora teve o
apoio da Usinagem Trevizam e

Painco, que contribuíram ofere-
cendo sugestões de aprimora-
mento, proporcionando um aca-
bamento personalizado para o
sucesso do veículo CN1/1.   

Guilherme Naamani Oliveira, Antonio João Severino Neto, Carlos
Eduardo Tremocoldi Del Bem e Andre Lima, coordenador da EEP
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Apeoesp e entidades promovem
greve e manifestação contra
privatizações e cortes
O calendário estabelece greve neste 28 de novembro e ato em frente
à Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, às 15 horas

Divulgação

A deputada Bebel estará participando ativamente da manifestação marcada para hoje (28), em São Paulo

A Apeoesp, centrais sindi-
cais, sindicatos dos trabalhado-
res das estatais, com apoio de
entidades estudantis e movi-
mentos sociais, totalizando mais
de 50 organizações, marcaram a
realização de greve estadual do
funcionalismo para hoje (28). A
manifestação é contra as privati-
zações de estatais e será marcado
por um grande ato público, às 15
horas, em frente à Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo.

A segunda presidente da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel, diz que a manifesta-
ção é contra os ataques do gover-
nador do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, ao funcionalis-
mo e às estatais. “Nossa luta é con-
tra a redução de 30% para 25% a
dotação orçamentária para a edu-
cação, que representa um corte de
R$ 10 bilhões nas verbas da edu-
cação, contra a privatização da Sa-
besp, que um patrimônio do povo
paulista, e contra a anunciadas
privatizações do Metrô e da CPTM.
Também lutamos contra a refor-
ma administrativa, elaborada em
gabinetes do Governo do Estado,
sem nenhum diálogo com o funci-
onalismo, que institui o pagamen-
to por subsídio (e não mais salário)
e aponta para novas etapas de des-
monte dos serviços públicos e dos
direitos dos servidores”, destaca

Nesta luta conta as terceiri-
zações e privatizações nos servi-
ços públicos e contra a demissões

de lideranças sindicais, assédio
moral e autoritarismo no setor
público, a Professora Bebel diz que
a realização de um dia de greve,
neste 28 de novembro, “se tor-
nou necessária e irreversível em
função da multiplicidade de ata-
ques do governo Tarcísio de Frei-
tas aos serviços públicos, aos direi-
tos dos servidores e da população”.

Para a deputada Professora
Bebel, a  defesa da educação públi-

ca de qualidade, principal serviço
público, que interessa ao conjunto
da sociedade, representa instru-
mento de desenvolvimento e sobe-
rania para o país e abre efetivas
perspectivas de futuro para nossas
crianças e jovens, não pode perder
R$ 10 bilhões. “O Estado de São
Paulo e o Brasil ainda precisam in-
vestir muitos recursos para que
possamos atingir um padrão de
qualidade necessário aos interes-

ses, expectativas e necessidades da
nossa população. Portanto, é ne-
cessário mobilizar a sociedade pau-
lista contra o corte de recursos na
educação do Estado de São Pau-
lo”, destaca, convidando a popula-
ção a assinar abaixo-assinado para
a apresentação de uma PEC de ini-
ciativa popular na Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo em
defesa da manutenção de 30% do
orçamento estadual em educação.

JJJJJARDIMARDIMARDIMARDIMARDIM G G G G GILDAILDAILDAILDAILDA

CMM realização ação de
conscientização do combate
à violência na comunidade

O Conselho Municipal da
Mulher de Piracicaba, com o
apoio do Cram (Centro de Refe-
rência de Atendimento à Mulher)
realizou, no último sábado (25),
uma ação de conscientização do
combate à violência contra as
mulheres na comunidade do bair-
ro Jardim Gilda em Piracicaba

Estiveram presentes aproxi-
madamente quarenta mulheres
que participaram da roda de
conversa e café da manhã com
ideias, onde as mulheres fala-
ram sobre suas dificuldades,
experiências e tiveram orienta-
ções sobre onde procurar apoio.

Para as representantes do
Conselho Municipal da Mulher de
Piracicaba Elisangela Pauli, Dani-

Divulgação

Evento aconteceu sábado (25), no Jardim Gilda

ela Menochelli, Juliana Cordeiro e
Fabiana Menegon, o evento foi de
suma importância e produtivo
onde puderam trocar ideias, ex-
periências, ouvir histórias de vida
de mulheres que superaram mui-
tas dificuldades na maioria das
vezes sem nenhum apoio de pro-
teção, emocional ou jurídica.

A intenção das conselheiras
é promover mais ações como esta
em todas as comunidades e re-
giões da cidade atingindo o mai-
or número de mulheres possível.
As conselheiras agradecem a to-
dos os presentes, principalmen-
te nossos colaboradores do Sin-
dicato dos Trabalhadores Muni-
cipais de Piracicaba e Apeoesp
que sempre apoiam as ações.

BBBBBACIASACIASACIASACIASACIAS

Comitês PCJ promovem seminário
de áreas protegidas em Campinas

Os Comitês PCJ promoverão
nesta quinta-feira (30), em Campi-
nas (SP), o V Seminário de Áreas
Protegidas das Bacias PCJ, com o
tema “Ações integradas para a con-
servação das áreas protegidas e
dos recursos hídricos nas Bacias
PCJ”. O evento será realizado no
auditório da CATI (Coordenado-
ria de Assistência Técnica Inte-
gral) e está sendo organizado pela
Câmara Técnica de Conservação e
Proteção de Recursos Naturais
(CT-RN) dos Comitês PCJ, com o
apoio da Agência das Bacias PCJ.

O evento reunirá gestores de
áreas protegidas, gestores municipais,
pesquisadores e atores sociais liga-
dos ao tema para discutir a conser-
vação dos Biomas Mata Atlântica e
Cerrado, na região das Bacias PCJ.

De acordo com o coordena-
dor da CT-RN, João Demarchi, as
áreas protegidas pelo Código Flo-
restal, como as Reservas Legais,
APPs (Áreas de Proteção Perma-
nente), topos de morro e áreas
muito íngremes (acima de 45
graus), ou aquelas protegidas por
outros instrumentos previstos no
SNUC (Sistema Nacional de Uni-
dades de Conservação da Nature-
za) para os diversos tipos de UC,
perfazem mais de 50% do territó-
rio abrangido pelos Comitês PCJ.

“Portanto, a sua efetiva pro-
teção e integração é assunto prio-
ritário para a CT-RN. Apesar da
legislação protetiva, a realidade
destes territórios ainda está mui-
to aquém do que seria desejável.
Uma das ações prioritárias para
2024, que também será assunto
do Seminário, é a elaboração por
parte dos municípios dos seus res-
pectivos Planos Municipais de

Mata Atlântica e Cerrado
(PMMA), instrumentos de plane-
jamento territorial importantíssi-
mos para a efetiva proteção destas
áreas denominadas “Áreas Prote-
gidas”. A participação dos municí-
pios é fundamental já que a cons-
trução dos planos, mesmo sendo
municipais, prevê um planejamen-
to por sub-bacia hidrográfica, com
grande interação e integração en-
tre os municípios presentes den-
tro de uma mesma sub-bacia hi-
drográfica”, explicou Demarchi.

Nesta edição, os debates terão
como foco a elaboração e implan-
tação dos Planos Municipais de
Mata Atlântica e Cerrado, bem
como elaboração de propostas em
comunicação e Educação Ambien-
tal para áreas protegidas das Baci-
as PCJ. O seminário objetiva sen-
sibilizar e mobilizar gestores mu-
nicipais e outros atores envolvidos
a se engajarem na elaboração de
tais instrumentos nos municípios
que compõem as Bacias PCJ.

“O evento busca ampliar os
esforços empreendidos pelos Comi-
tês PCJ na integração entre as polí-
ticas para a conservação dos recur-
sos hídricos e de conservação e re-
cuperação da vegetação nativa e
de conservação da biodiversida-
de como um todo”, ressaltou Cris-
tiano Krepsky, coordenador do
GT-Áreas Protegidas da CT-RN.

INSCRIÇÕES - As inscrições
são limitadas e gratuitas. Para par-
ticipar é necessário realizar inscri-
ção prévia pelo link: bit.ly/
V_Seminário_Áreas_Protegidas_2023.
Dúvidas sobre o evento podem ser
encaminhadas para a coordenação
da CT-RN, por meio do e-mail:
ctrn@comites.baciaspcj.org.br

O militar e presidente da As-
sociação Esportiva Cane Cutters
de Futebol Americano, Luiz An-
tonio de Souza Franco, recebe, em
reunião solene hoje (28), às
19h30, Medalha de Mérito Legis-
lativo pelos serviços prestados ao
município. A honraria será conce-
dida através do Decreto Legislati-
vo nº 29/2023, de autoria do vere-
ador Fabrício Polezi (Patriota).

O homenageado nasceu em
São Paulo, em 28 de dezembro
de 1968, filho de José Benedicto
de Souza Franco e Maria Célia
do Nascimento. É casado com
Marisa de Barros Damasceno
Franco e o casal possui um fi-
lho, Gabriel de Barros Damas-
ceno Franco. Luiz Antonio de
Souza Franco se mudou para Pi-
racicaba em 1982, quando ini-
ciou a formação como técnico

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Treinador de futebol americano e militar recebe Medalha de Mérito
em mecânica na Etec Coronel
Fernando Febeliano da Costa.

Em 1987, ele ingressou nas fi-
leiras do Exército prestando o ser-
viço militar inicial no TG 02/028-
Piracicaba/SP, seguindo carreira
até o ano de 2018, quando foi
transferido para a reserva no pos-
to de primeiro-tenente. Na ativa,
o então sargento de infantaria
Franco desempenhou funções
como comandante de grupo de
combate de operações especiais, au-
xiliar de operações, auxiliar de pa-
trimônio, auxiliar de pessoal, perito
criminal, auxiliar de educação físi-
ca, encarregado de material, auxili-
ar de Relações Públicas, auxiliar de
suprimento, auxiliar de operações
logísticas, instrutor de Tiro-de-
Guerra, instrutor de operações de
garantia da Lei e da Ordem, fiscal
de produtos controlados pelo

Exército e instrutor de Educação
Física junto à Força de Defesa da
República Cooperativa da Guiana.

Como oficial do Exército Bra-
sileiro, chefiou o Serviço de Fiscali-
zação de Produtos Controlados na
11ª Brigada de Infantaria Leve e
operou como agente de fiscaliza-
ção e desembaraço alfandegário
nos eventos esportivos da Copa
do Mundo de Futebol em 2014 e
dos Jogos Olímpicos de 2016.

FUTEBOL AMERICANO –
Em 2015, iniciou o trabalho volun-
tário como preparador físico da equi-
pe de futebol americano do Piraci-
caba Cane Cutters. Em 2016, assu-
miu a função de Head Coach da equi-
pe de Flag 8x8 e, a partir de 2019, foi
eleito presidente da Associação Es-
portiva Cane Cutters de Futebol
Americano, que é hoje, em Piracica-
ba, a principal instituição a formar e

preparar atletas nas diversas mo-
dalidades de futebol americano.

Pela associação, foram reve-
lados quatro jogadores com par-
ticipação em seleção brasileira,
três deles ainda convocados. A
instituição ainda contribui para
a divulgação do esporte através
do treino regular de suas equi-
pes, das várias apresentações e
workshops e das aulas ministradas
pela Academia Mauricio Briones,
vinculada ao Cutters, para crian-
ças a partir dos 12 anos de idade.

A solenidade para entrega da
Medalha de Mérito Legislativo a
Luiz Antonio de Souza Franco é
aberta ao público e será transmitida
ao vivo pela TV Câmara, nos canais
11.3 UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo You-
Tube e Facebook da Câmara.

O Simespi(Sindicato das In-
dústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrô-
nico, Siderúrgicas e Fundições de
Piracicaba, Saltinho e Rio das
Pedras)encerra a campanha No-
vembro Azul, de prevenção ao
câncer de próstata, com talk
show que vai reunir o médico
urologista cooperado da Unimed
Piracicaba, Fábio Watanabe, e o
psicanalista, professor e escritor
Helio Hintze. O bate-papo, que
acontece hoje, a partir das
18h30, no auditório da entida-
de, será mediado pelo diretor
das rádios Educadora AM e Jo-
vem Pan FM, Jairinho Mattos.

Idealizado pelo Comespi
(Conselho da Mulher Executi-
va) do Simespi, o evento é aber-
to ao público e gratuito. Os ob-
jetivos são multiplicar o conhe-
cimento por meio de ações de
promoção de saúde, prevenção
e combate ao câncer de prósta-
ta; incentivar a adoção de há-

PPPPPREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃOREVENÇÃO

Câncer de próstata é tema
de talk show no Simespi

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicita ao Executivo Mu-
nicipal que seja realizada a ma-
nutenção da iluminação pública
da praça Takaki, situada na rua
do Rosário, nas proximidades do
número 2631, no bairro Paulista.
Segundo o vereador, no período
noturno o local está com ilumi-
nação precária, em função de

PPPPPAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

Kawai solicita manutenção de
iluminação pública em praça

lâmpadas queimadas e outros
problemas que afetam o entorno
da praça. “Essa situação é preo-
cupante, pois pode favorecer a
prática de atos ilícitos”, destaca
Kawai. O vereador solicita que a
manutenção seja realizada o mais
breve possível, a fim de garantir a
segurança dos moradores, comer-
ciários e frequentadores da praça.

bitos de vida saudáveis que re-
duzem os fatores de risco para
o câncer de próstata; e desta-
car a importância do autocui-
dado com foco na prevenção.

O urologista Fábio Watana-
be é diretor técnico do Espaço
Longevitate, é membro titular da
Sociedade Brasileira de Urolo-
gia, especialista em andrologia,
medicina sexual, cirurgia a laser
e cirurgia robótica. Helio Hintze
é psicanalista do Atelier do Su-
jeito Psicanálise, coordenador do
Obseratório do Machismo, dou-
tor em ciências (USP), pós-dou-
torado em Economia, Adminis-
tração e Sociologia (USP); pós-
graduando em Psicopatologia,
Psicanálise e Clínica Contempo-
rânea; autor do livro Desnatu-
ralização do Machismo Estrutu-
ral na Sociedade Brasileira, que
será lançado no evento que acon-
tece no Simespi. A sede do Simes-
pi fica na rua Samuel Neves,
1601, no Bairro dos Alemães.
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Homenagens marcaram a sessão na Alesp
A solenidade foi realizada ontem (27) no plenário Juscelino Kubistchek, no Palácio Nove de Julho, presidida pela deputada Professora Bebel

A sessão solene promovida
pela deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), na Assembleia
Legislativa do Estado de São
Paulo, em comemoração aos 110
anos do Esporte Clube XV de
Novembro de Piracicaba, foram
marcadas por homenagens a di-
rigentes, ex-dirigentes, ex-joga-
dores, torcida e personalidades
relacionadas ao Nhô Quim pira-
cicabano. A solenidade foi reali-
zada ontem (27),  no plenário
Juscelino Kubistchek, presidida
pela deputada Professora Bebel,
e a mesa principal contou com
as presenças do atual presidente
do XV de Novembro, Luís Gui-
lherme Schnor e do presidente
do Conselho Deliberativo Mar-
celo Maroun, do ex-presidente,
João Paulo Araújo, do ex-presi-
dentes do Conselho Deliberativo,
Jonas Parizzotto e José Antonio
Fernandes Paiva, entre outras li-
deranças, como o presidente do
PT de Piracicaba, Mário Paixão,
e a vereadora Silvia Morales (PV).

A deputada Professora Be-
bel destacou que “sou Piracica-
bana e torcedora do XV de No-
vembro de Piracicaba, como to-

dos sabem, e não poderia deixar
de homenagear o Esporte Clube
XV de novembro por seus 110
anos. Para isso, nosso mandato
popular na Alesp,  através do
companheiro Ronaldo Almeida e
por sugestão do Dr. Jonas Pari-
zzoto, organizou essa sessão so-
lene no auditório”, discursou.

Na solenidade também foi
destacado que em seus 110 de
história o XV de Novembro  cole-
cionou vários títulos como o de
campeão brasileiro da Série C, em
1995; de vice-campeão paulista em
1976, de campeão da Copa Pau-
lista, em 2016, e o de bicampeão
da Copa Paulista em 2022.

Na solenidade, do atual pre-
sidente Luís Guilherme Schnor
ao ex-presidente João Paulo Ara-
újo, todos destacaram a impor-
tância do XV de Novembro para
Piracicaba e para o cenário do
futebol brasileiro, tendo, ao lon-
go destes 110 anos, revelado di-
versos atletas com destaque na-
cional e internacional, inclusive
servindo a Seleção Brasileira.
Também foi ressaltada a paixão
do piracicabano pelo XV de No-
vembro, que completou 110 anos

no último dia 15.  Ex-jogadores
como Biluca e Claudinho também
falaram da alegria em serem ho-
menageados na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.

HOMENAGENS — Duran-
te a solenidade foram homena-
geadas várias personalidades que
fizeram parte da história do clu-
be, são elas: o atual presidente do
XV de Novembro, Luís Guilher-
me Schnor, o presidente do Con-
selho Deliberativo Marcelo Ma-
roun, assim como Maria Ângela
Barbieri (atual) – uma das pri-
meiras conselheiras do XV; Rena-
ta Perazoli,  uma das primeiras con-
selheiras do XV e primeira Ouvi-
dora do XV; Joao Luís de Almei-
da, historiador do XV e ex-secre-
tário do Conselho Deliberativo; Rui
Alexandre Kleiner, ex-conselhei-
ro do XV, historiador e músico.

Da torcida organizada foram
homenageados a Associação Espor-
tiva Cultural Amor Real (ARXV),
através do seu presidente, Antônio
Carlos de Sousa Leite; Torcida Es-
quadrão XV de Piracicaba, através
do seu presidente Vitinho; o ex-téc-
nicos, Laurence Moisés Camargo
Egert, que também jogou no XV;

Cléber Nelson de Andrade Rapha-
elli, o Cléber Gaúcho, que como
como  jogador do XV foi campeão
brasileiro da Série C do Campeona-
to Brasileiro de 1995 e como técni-
co bicampeão da Copa Paulista
2016 e 2022;  os ex-jogadores Regi-
naldo Amstalden (Biluca),  jogador
de carreira internacional e campeão
brasileiro da Série C do Campeona-
to Brasileiro de 1995; Cláudio Ba-
tista dos Santos (Claudinho) joga-
dor de carreira internacional e ex-
técnico do XV; Marlon Tadeu Fer-
reira (Marlon) – ex-jogador do
Cruzeiro-MG e Vasco da Gama-
RJ, fez parte do elenco quinzista
que conquistou os acessos da Sé-
rie A3 para a A2, no ano de  2010,
e da A2 para a A1, tendo, inclusi-
ve, convertido o pênalti que deu o
título ao clube em 2011. Atingiu a
marca de 300 partidas pelo time;
Francisco Jesuíno Avanzi (Chi-
cão), in memoriam, que  começou
a carreira no XV, e também atuou
pela Ponte Preta, São Paulo, Atlé-
tico Mineiro, Santos e Seleção Bra-
sileira; José Ademir Carloni
(Mika), revelado no futebol pro-
fissional E.C. Corinthians Paulis-
ta, passou pelo Figueirence FC, de

Santa Catarina, Operário FC, de
Campo Grande, e XV de Novem-
bro de Piracicaba, onde jogou por
nove anos, e tarde passou também
pelos times do  Dracena FC, Novo
Horizonte FC, União Agrícola Bar-
barense FC, e retornou para o XV,
onde encerrou a carreira, tendo
sido vice vice-campeão Paulista
com o XV em 1976; Paulo Luiz
Massariol (Paulinho Massariol),
começou a carreira no XV, foi
transferido para o Vasco da
Gama/RJ, onde foi artilheiro do
campeonato brasileiro de 1978, tam-
bém jogou no Palmeiras, em 1981 e
Grêmio de Porto Alegre, e tam-
bém atuou pela Seleção Brasileira.

Foram homenageados ainda
o ex-presidentes Adilson Benedito
Maluf (in memoriam), nos anos
de  2006-2007; João Paulo Araú-
jo, nos anos de 2001-2002; Arnal-
do Antônio Bortoletto, nos anos
de 2018-2020; Romeu Ítalo Rípoli
(in memoriam), nos anos de 1959
– 1962/1964 – 1974/1983; Rodol-
fo Geraldi - presidente executivo
2021/2022, e Luís Roberto Lorde-
llo Beltrame, presidente entre
2018-2012, atualmente conselhei-
ro vitalício do Clube. Já os ex-pre-

sidentes do Conselho Deliberativo
homenageados foram Jonas Ta-
deu Parisotto (2006/2016), José
Antonio Fernandes Paiva (2005/
2006), José Silvestre da Silva –
2000. Na sessão foram homena-
geados ainda, os veículos de co-
municação JP News (Marcelo Sá),
Rádio Educadora de Piracicaba
(Jairo Meirelles Ribeiro de Mattos
– Jairinho); Difusora/Passe de
Letra  (Luiz Dirceu Tarantini);
assim como os apoiadores Rober-
to Carlos Zaratin (Beto da RosFri-
os), que foi secretário do conselho
deliberativo do XV e empresário
que liderou vários empresários
para ajudar o XV em 2001; Wag-
ner da Silveira (Jucão do  Sindica-
to dos Metalúrgicos); Luiz Carlos
Furtuoso, que foi presidente do
conselho deliberativo do XV e em-
presário que liderou vários empre-
sários para ajudar o XV em 2001;
Douglas Pimenta, ex-atleta do XV
e gestor de futebol desde julho do
ano passado; Israel Martins, em-
presário e gestor administrativo
financeiro e de operações do clu-
be; Luis Henrique Marangoni
(Cartunista oficial do XV), e João
Paulo Ariozo (Peixe Pichado).

Fotos: Divulgação

Na sessão a deputada Professora Bebel destaca o seu orgulho

A deputada Professora Bebel homenageando Marcelo Sá

A deputada Professora Bebel presta homenagem
ao presidente do XV, Luiz Guilherme Schnor

A torcida do XV compareceu à sessão solene

A deputada Bebel homenageando o
ex-jogadores Douglas, Claudinho e Biluca

A deputada Professora Bebel presta homenagem ao atual
presidente do XV, Luís Guilherme Schnor, e a Marcelo Maroun

A sessão foi proposta pela deputada estadual Professora
Bebel e reuniu diversas personalidades do XV

A torcida do XV de Novembro também foi homenageada

A deputada Professora Bebel com o
ex-presidente do Conselho, José Silvestre

A deputada Professora Bebel presta homenagem
ao presidente do XV, Luís Guilherme Schnor

A sessão solene em homenagem ao XV foi
realizada no plenário Juscelino Kubistchek

A vereadora Silvia Morales, Professora Bebel e Paiva, homenageado
enquanto ex-presidente do Conselho Deliberativo do XV
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Biluca, Bebel e Jonas Parizzotto

Diversas personalidades da cidade
participaram da solenidade na Alesp

João Paulo Araújo, Professora Bebel
e José Antonio Fernandes Paiva

Jonas Parizzotto, Professora Bebel e Mário Paixão

Jonas Parizzotto, que presidiu o Conselho do XV,
abordou pontos da história do clube

Mário Paixão, Professora Bebel e Juca dos Metalúrgicos

Mesa principal que coordenou a sessão
solene em homenagem aos 110 anos do XV

O ex-presidente João Paulo Araújo falou
do seu orgulho de ter presidido o Nhô Quim Professora Bebel e Israel Martins, durante homenagem

Renata Perazolli falou do orgulho de ser
uma das primeiras conselheiras do XV

Ronaldo Almeida, Professora Bebel e
Maria Ângela Barbieri, durante homenagem

Sessão solene realizada na Assembleia Legislativa em
homenagem aos 110 anos do XV de Novembro de Piracicaba
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Ciro da Van assume como
vereador pela terceira vez

ZZZZZOONOSESOONOSESOONOSESOONOSESOONOSES

Piracicaba adere à semana
estadual de mobilização
contra o Aedes aegypti
Por meio do Plano Municipal de Combate ao Aedes (PMCA),
prefeitura está intensificando as ações de rotina nesta semana

Piracicaba iniciou ontem (27)
as atividades especiais que inte-
gram a Semana Estadual de Mobi-
lização Social contra o Aedes ae-
gypti, promovida pelo Governo do
Estado de São Paulo, que seguem
até sábado (2), com orientações
sobre prevenção e controle das do-
enças transmitidas pelo mosquito.
São elas: dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

Vinculado à Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (SMS), o Centro
de Controle de Zoonoses (CCZ),
por meio do Plano Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), este-
ve na região do Novo Horizonte
para recolher mais de 50 pneus
que foram descartados irregular-
mente em uma área de proteção
permanente. Conforme Sebastião
Amaral Campos, o Tom, o local
foi descoberto na última sexta-
feira, 24/11, após fiscalização dos
agentes do CCZ no bairro.

“Nossas equipes estiveram no
bairro Novo Horizonte em ativida-
de de rotina no combate à dengue
nas casas. No percurso, eles locali-
zaram diversos pneus em área ver-
de descartado de forma irregular.
Foram acionados os órgãos com-
petentes e hoje este material foi
recolhido tendo destino adequa-
do. Apesar da quantidade de
pneu, não foram encontradas lar-
vas do mosquito aedes”, apontou.

Para a semana, a coordenação
intensificou ações de rotina que são
visitas casa a casa – cerca de 30mil/
mês –, visitas a obras, pontos estra-
tégicos (ferro velho e borracharias)
e imóveis especiais (local de grande
fluxo de pessoas, como escolas, hos-
pitais, praças etc). “Além disso, te-
mos apoio constante de empresas
contratadas para realizar a pulveri-
zação nas margens de rios e córre-
gos da cidade, para eliminação de
mosquitos, principalmente o Aedes
e o Culex, além do carro de som que
passa pelos bairros com mensagens
sobre a prevenção e orientação so-
bre a dengue”, completou Tom.

O encerramento da semana
acontecerá com um arrastão da
dengue especial no próximo sába-
do (2), na região do Santa Rosa,
das 8h às 14h, tendo como ponto
de encontro a Unidade de Saúde
da Família Santa Rosa I (rua José
Moacyr Moreti, 270). A orientação
do PMCA é para que os moradores
deixem nas calçadas qualquer ma-
terial que possa acumular água.
Não serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

Também apoiam e integram
as ações de combate à dengue as
equipes do núcleo de Educação e
Saúde do CCZ, departamento de
Vigilância Epidemiológica e Depar-
tamento de Atenção Básica (DAB).

De acordo com o banco de

dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 21/11 de 2023 fo-
ram registrados 2.930 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.440 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.347 casos e um óbito.

ORIENTAÇÃO – O coorde-
nador do PMCA explica que a in-
fluência do fenômeno natural El
Niño tem trazido temperaturas al-
tas e chuvas intensas para a re-
gião de Piracicaba, o que deixa a
todos em alerta. “Essa condição é
muito propícia para o mosquito
Aedes aegypti se reproduzir, o que
acarreta num aumento expressi-
vo de sua população. Consequen-
temente, a probabilidade de au-
mentar a contaminação de mos-
quitos com o vírus da dengue, e a
sua transmissão, é alta. Por isso,
é importante que toda a população
se atente, com mais intensidade,
para o controle e eliminação dos
criadouros do mosquito, principal-
mente dentro de casa, retirando e
eliminando criadouros”, apontou.

FIM DE ANO – A Secretaria
de Saúde também já está preparan-
do as ações de orientação de pre-
venção à dengue que acontece anu-
almente nos corredores comerciais
que atendem em horário especial
para as compras de fim de ano. De
acordo com Tom, também serão
realizadas ações educativas e de

orientação em todos os terminais
de ônibus da cidade, inclusive com
uso de fantasias do mosquito da
dengue. “Já está em nosso planeja-
mento retomar as ações do Muti-
rão da Dengue que acontecerá de
janeiro a maio de 2024. Diferente
do arrastão, os agentes da dengue
entram nas casas, a fim de fisca-
lizar e orientar a população sobre
o risco da dengue”, explicou.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para
a prevenção da dengue são elimi-
nar focos de água parada; man-
ter os pratos de vasos de flores e
plantas com areia até a borda;
guardar garrafas com a boca vi-
rada para baixo; limpar sempre as
calhas dos canos; não jogar lixo
em terrenos baldios; colocar o lixo
sempre em sacos fechados; man-
ter baldes e caixa d’água devida-
mente tampados e piscinas com
colocação de cloro; não deixar acu-
mular água em pneus; furar latas
de alumínio antes de serem descar-
tadas para não acumular água e
lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da doen-
ça, entrar em contato imediatamen-
te com a unidade de saúde mais
próxima da residência e jamais uti-
lizar medicação por conta própria.
O PMCA atende pelo telefone (19)
3427-3351 e também pelo SIP 156.

R$ 550 MILHÕES?
A Mega da Virada 2023

pode pagar o maior prêmio
da história para quem acer-
tar as seis dezenas. As apos-
tas já podem ser realizadas
com o volante específico da
Mega da Virada nas casas lo-
téricas. O sorteio ocorrerá no
dia 31 de dezembro, às 20h.

CHANCES
Mas, afinal, quais as pro-

babilidades de levar a bola-
da? Depende da quantidade
de números jogados. Com
uma aposta de seis números,
por exemplo, a probabilidade
de ganhar o prêmio máximo
é de uma em mais de 50 mi-
lhões, segundo a Caixa Eco-
nômica Federal.  A aposta
simples com seis dezenas cus-
ta R$ 5 - e é a mais barata do
concurso. Já os jogadores
que querem aumentar  as
chances de ganhar podem
marcar mais números no vo-
lante do concurso. Quanto mais
dezenas escolhidas, entretanto,
mais cara a aposta. O jogo com
20 números marcados, por
exemplo, custa R$ 193.800,00.
Para jogar na Mega da Vira-
da, basta marcar de 6 a 20
números dentre os 60 dispo-
níveis no volante ou deixar que
o sistema escolha os números,
por meio da Surpresinha.

BOLÕES
Além disso, há a opção de

realizar bolões, preenchendo o
campo próprio no volante. Os
apostadores também podem ad-
quirir cotas de bolões organiza-
dos pelas lotéricas. Nós Do gru-
po Copa 70 loterias, que engloba
as lotéricas Copa70, Boa Sorte e
HS loterias, preparamos bolões
com uma grande variedade de
dezenas e valores. A aposta má-
xima com 20 dezenas que tem
um custo de R$ 193.800,00 foi
configurada em 1 bolão com 100
cotas de R$ 2.616,00 com 14 op-
ções de combinações diferentes
de escolha. As vantagens de par-
ticipar deste jogo são a redução
drástica do valor a pagar e as
chances de acerto que diminuem
consideravelmente de 1 para 50
milhões (aposta mínima com 6 de-
zenas) para 1 em apenas 1.292!

LISTA
Veja a lista com os dez

maiores prêmios da Mega da
Virada até o momento:

2022: R$ 541,9 milhões
2021: R$ 378,1 milhões
2020: R$ 325,2 milhões
2017: R$ 306,7 milhões
2019: R$ 304,2 milhões
2018: R$ 302,5 milhões
2014: R$ 263,2 milhões
2015: R$ 246,5 milhões
2012: R$ 244,7 milhões
2013: R$ 224,6 milhões

Assessoria Parlamentar

Ciro da Van assinou o termo de posse e agradeceu a Deus
e aos eleitores pelo período em que novamente permanecerá
como representante da população na Câmara

O primeiro suplente do Pode-
mos, Ciro César Romualdo, o “Ciro
da Van”, assumiu, nesta segunda-
feira (27) o cargo de vereador na
Câmara Municipal de Piracicaba,
na vaga de Paulo Campos, do mes-
mo partido, que se licenciou pelo
período de 31 dias. O ato solene de
posse foi conduzido pelo presiden-
te da Casa de Leis, vereador Wag-
ner Oliveira (Cidadania), o Wag-
não, com a presença de amigos,
familiares e assessores do novo
parlamentar, na sala de reuniões
da Presidência. Os participantes
também puderam assinar o ter-
mo de posse como testemunha.

Esta é a terceira vez que Ciro
da Van assume uma cadeira na
Câmara. Ele chegou à primeira
suplência da sigla ao conquistar
os votos de 878 eleitores no plei-
to de 2020. Ele atua junto à ca-
tegoria dos condutores de vans
escolares na cidade e também
como liderança comunitária.

Na solenidade desta segunda-
feira, o parlamentar prestou o jura-
mento de posse e prometeu exercer
a função com dedicação e lealdade,
conforme previsto na legislação.

Ciro da Van assinou o termo
de posse e agradeceu a Deus e aos
eleitores pelo período em que nova-
mente permanecerá como represen-
tante da população na Câmara.

Além de reforçar o seu compromis-
so perante a defesa da população.
“Continuarei o trabalho de fiscali-
zação perante o Executivo, princi-
palmente em demandas que apre-
sentei em junho, quando passei
pela Câmara”, destacou o vereador.

O presidente da Câmara, Wag-
ner Oliveira destacou o retorno de
Ciro da Van ao assumir uma vaga
de vereador pela terceira vez. “Esta-
mos aqui para recebê-lo de braços
abertos, que ele possa reforçar ain-
da mais os trabalhos desta Casa,
para que a cidade possa melhorar
cada vez mais”, disse Wagnão.

O líder de governo na Câma-
ra, Josef Borges (Solidariedade)
também prestigiou o ato de posse e
reiterou os trabalhos do novo par-
lamentar em prol da região Norte,
de Santa Teresinha. O titular da
Semutri (secretaria municipal de
Transportes Internos), Ronaldo
Pousa também acompanhou o ato
de posse, que ainda registrou a pre-
sença de comitiva da cidade de
Mogi Guaçú, liderada pelo verea-
dor Paulo Pereira (PL), o Paulinho,
em visita à Câmara de Piracicaba.

Ciro da Van esteve acompa-
nhado da esposa, Paula Romual-
do, seguido pela filhas Luana e Ka-
roline, ao lado do namorado Bruno
Pizzoquero. O pastor Adilson tam-
bém acompanhou o ato de posse.
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Coronel Pedro Carvalho recebe
Título de Cidadão Piracicabano
Médico e coronel da reserva da Polícia Militar do Estado de São Paulo
foi homenageado pela Câmara Municipal na última sexta-feira (24)

RRRRRELAÇÕESELAÇÕESELAÇÕESELAÇÕESELAÇÕES     PÚBLICASPÚBLICASPÚBLICASPÚBLICASPÚBLICAS

Escola do Legislativo
promove curso sobre
noções básicas de cerimonial

O médico e coronel da reser-
va, da Polícia Militar do Estado de
São Paulo, Pedro Rebelo Carvalho,
recebeu o Título de Cidadão Piraci-
cabano, em reunião solene da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, na
última sexta-feira (24), às 19h30. A
honraria foi apresentada pelo vere-
ador Paulo Camolesi (PDT), confor-
me o decreto legislativo 24/2023.

Na entrega da honraria, Pau-
lo Camolesi destacou o exemplo de
comprometimento e luta pela saú-
de e do bem estar da população,
além de enfatizar o exemplo de Pe-
dro Carvalho como um grande
homem, uma pessoa digna, mere-
cedora de muitas homenagens,
que escreve o seu nome na histó-
ria piracicabana. O parlamentar
também registrou a satisfação e o
orgulho na entrega da homena-
gem, o que evidencia a reverência
dos demais parlamentares da Casa
de Leis, totalizando os 23, em con-
sonância com a população, na ou-
torga do título de cidadania.

O contemplado da noite, que
recebeu a comenda da Câmara ao
lado de sua esposa, Soraia Amaral
Bataglia, ocupou a tribuna de hon-
ra, para tentar falar da sua grati-
dão e da emoção indescritível pelo
recebimento do título. “Vou tentar
me controlar para não chorar. Não
tenho palavras para descrever a
emoção desta noite. A vida conti-
nua”, pronunciou Pedro Carvalho
ao agradecer os vereadores pela
aprovação da homenagem e, re-
forçou que sua missão não acaba
por aqui, pois, perante o senso de
dever, espera ainda contribuir
muito em prol do ser humano.

“Faça o que é certo e não espe-
re nada em troca”, com este pensa-
mento, Pedro Carvalho agradeceu
a Deus pela oportunidade que teve
de lutar em prol de uma corpora-

ção, a Polícia Militar, onde fez car-
reira e hoje está na reserva. “Sigo
em frente. Muito obrigado”, fina-
lizou o coronel, que também agra-
deceu a Deus pela oportunidade
de ser homenageado em vida.

O representante do Instituto
Intersindical, Osmir Bertazzoni ini-
ciou o ciclo de saudações na soleni-
dade e, além de enaltecer os inte-
grantes da mesa de honra, conside-
rou o legado de Pedro Carvalho na
defesa da saúde, especialmente por
ocasião da implantação do plano de
saúde aos servidores públicos.

O vice-presidente do Sindica-
to dos Trabalhadores Municipais
de Piracicaba, José Alexandre Pe-
reira, falou da importância do Sin-
dicato estar representado na sole-
nidade, além de reconhecer a gran-
deza de Pedro Carvalho também
perante o servidor público estadu-
al e na corporação da Polícia Mili-
tar. Alexandre ainda enalteceu a
disposição unânime dos 23 verea-
dores na concessão da honraria,
de contemplar os que fizeram op-
ção por permanecer em Piracicaba.

O diretor técnico de saúde III,
do DRS-10 Piracicaba, CRS/Se-
cretaria de Saúde, Moisés Tagli-
etta, enfatizou o caráter da con-
quista do título de cidadania, por
mérito, considerando que esta é
uma das maiores homenagens
que o município pode conceder à
uma pessoa que tanto serviu à po-
pulação. Também considerou o
papel de um sacerdócio a que se
reveste a medicina e atuação na
segurança pública, em áreas que
o contemplado da noite atua.

O coronel Rodrigo Eval
Arena relembrou os anos de
1996, quando então, o ainda
capitão Pedro, na época, era o
chefe da unidade integrada de
saúde, do 10º Batalhão, onde

não havia CPI (Comando de Poli-
ciamento do Interior), com 11
municípios na região de Piracica-
ba, atendidos pelo médico Pedro.

O comandante da Polícia Ro-
doviária do Estado de São Paulo,
coronel Cerqueira Leite discorreu
sobre a mente analítica e sagaz
de Pedro, onde no universo mili-
tar é preciso de gente que tenha
muita calma, para atuar em situ-
ações complexas, onde Pedro pas-
sava segurança no trabalho de-
senvolvido. Também citou o lema
da Polícia Militar, que é proteger
e servir, além da lealdade e cons-
tância, pontuando que o doutor
Pedro serviu, protegeu e curou,
com muita lealdade e constância,
sendo exemplo de cidadão.

Na sequência da solenidade
foi apresentado um vídeo, com
depoimento de amigos, familia-
res e integrantes da corporação
Militar, demarcando a trajetória
de Pedro Carvalho, orientando
pessoas e até salvando vidas,
além de ser profissional exemplar,
onde uma de suas filhas, Kaheri-
na Carvalho optou pela medicina
ao espelhar no exemplo familiar.

A solenidade aconteceu nas
dependências do salão nobre “He-
lly de Campos Melges”, prédio
principal da Câmara, rua Alferes
José Caetano, 834, Centro, com
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (nos canais 11.3 da TV di-
gital, 4 da NET e 9 da Vivo TV) e
também pôde ser conferida nos
perfis oficiais da Câmara, no Fa-
cebook e no YouTube, além do
site camarapiracicaba.sp.gov.br

Natural do município do Rio
de Janeiro, Estado do Rio de Ja-
neiro, nascido em 1959, Pedro Car-
valho se autodeclara carioca da
gema. Nasceu na Zona Sul, bairro
Botafogo, ao lado de belos cartões

postais cariocas, mas foi a beleza do
véu da Noiva, do Rio Piracicaba, que
encantou o coração do médico, con-
forme traz o texto da propositura
aprovada pelos 23 vereadores.

O documento que confere a
honraria ainda destaca que Pe-
dro Carvalho ingressou na Uni-
versidade do Rio de Janeiro
(UNI-RIO) em 1983. Fez residên-
cia médica no Hospital Universi-
tário Clementino Fraga Filho, e
concluiu na Universidade Fede-
ral do Rio de Janeiro, e que veio
ao Estado de São Paulo, na sequ-
ência, em busca de maior qualida-
de de vida. Em 1986, descobriu na
segurança pública um novo amor
ao ter êxito no concurso como mé-
dico da Polícia Militar do Estado
de São Paulo. Chegou em Piracica-
ba em maio de 1987, com 27 anos,
para assumir como segundo tenen-
te. Seguiu a carreira dentro da Cor-
poração, e chegou à patente de co-
ronel, atualmente na reserva.

Como médico, atuou junto ao
Centro de Atendimento Médico
Ambulatorial do Iamspe (Instituto
de Assistência Médica do Servidor
Público do Estado de São Paulo) e,
no Ipasp (Sistema Integrado de
Saúde dos Servidores Municipais
de Piracicaba), sendo o precursor e
fundador destes serviços à encar-
go do Ipasp até hoje. Também rela-
ciona vasta atuação médica no
Hospital de Clínicas da Unicamp e
ainda como médico de regulação
regional de vagas em urgência e
emergência da DRS X (Direção
Regional de Saúde de Piracicaba).

Na formação da mesa direti-
va também estiveram presentes:
comandante do CPI-9, coronel Eval
Rodrigo Arena, o representante do
10º BPMI, o capitão Pansonato e
o subinspetor Lima, da Guarda
Civil Municipal de Piracicaba.

Na entrega da honraria, Paulo Camolesi destacou o exemplo de comprometimento e luta pela saúde e do bem estar da população

Fotos: Guilherme Leite

O jornalista Marcelo Bandei-
ra ministrou, na última sexta-feira
(24), o curso “Noções Básicas de
Cerimonial”, promovido pela Esco-
la do Legislativo. Participaram da
atividade servidores de prefeituras
e Câmaras Municipais da região e
de outras cidades, além do público
em geral. De acordo com o pales-
trante, o objetivo foi atender a de-
manda de representantes de ór-
gãos públicos e demais instituições,
que buscam aperfeiçoamento nes-
sa área para a organização e con-
dução de eventos e cerimônias.

No início do curso, a chefe do
Departamento de Comunicação
Social da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, Rebeca Paroli Makhoul,
explicou como funcionam os seto-
res do departamento, entre eles o
de Cerimonial. “É um Cerimonial
de referência, muito experiente e
que existe há muito tempo na Casa.
É também um departamento que
trabalha muito”, colocou. “A gente
percebeu que havia muita deman-
da de pessoas de outras institui-
ções, de outras cidades, que nos
pediam para ajudar a fazer um ro-
teiro, organizar uma cerimônia e a
gente achou interessante levar essa
experiência para outras pessoas”.

O diretor da Escola do Legis-
lativo, vereador Pedro Kawai
(PSDB), também destacou a parti-
cipação de representantes de ou-
tros municípios no evento. “A es-
cola sempre se preocupou em tra-
zer discussões sobre as construções
de políticas públicas, a participação
popular, a cidadania”, lembrou.

Marcelo Bandeira é atualmen-

Curso contou com tópicos como a importância
do cerimonial nas organizações modernas

Rubens Cardia

te o chefe do Setor de Cerimonial
da Câmara Municipal de Piracica-
ba e salientou que a Casa é uma
das poucas a possuírem um seg-
mento específico para esse tipo de
trabalho, constituído por sete ser-
vidores de carreira. “Muitas pes-
soas pensam que o cerimonial é só
para eventos públicos, particula-
res, formais, mas na nossa vida,
praticamos o cerimonial”, lembrou
o chefe do setor. “Se você faz um
evento na sua casa, precisa calcu-
lar quantas pessoas vão participar
para ter pratos suficientes, luga-
res para todos se sentarem e isso
faz parte do cerimonial. Cerimo-
nial é a organização de tudo”.

O curso contou com tópicos
como a importância do cerimonial
nas organizações modernas; evo-
lução histórica; conceitos da eti-
queta, do protocolo e do cerimo-
nial; precedência; o uso e empre-
go dos símbolos nacionais; elabo-
ração de roteiros, hasteamento e
arriamento da bandeira nacional
e planejamento de cerimônias.

O palestrante Marcelo Bandei-
ra é professor universitário e servi-
dor de carreira da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba. É bacharel em
Comunicação Social (Jornalismo),
com especialização em Jornalismo
e Novas Linguagens e mestrado
em Administração e Marketing.
Atualmente cursa o 4º semestre
da especialização “Processos em
Audiovisual”. Jornalista e radia-
lista profissional, desenvolveu di-
versos trabalhos em emissoras de
rádio e televisão de Piracicaba e re-
gião, além de mestre de cerimônias.
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Mirante leva o “Plano Águas” de
Verão à Associação de Moradores
Encontro acontece quinta (30), às 18h30, na Rua Laura Fernandes de Campos
Ferrari, 145; objetivo é conscientizar a população para reduzir lixo descartado

Dando sequência à segunda
etapa do Plano Águas de Verão
2023/2024, a área de Responsabi-
lidade Social da Mirante, empresa
da Aegea Saneamento - a maior
do setor privado do país, estará
na Associação de Moradores do
bairro Novo Horizonte na quinta-
feira (30), a partir das 18h30. O
objetivo do Plano é conscientizar e
educar a população para reduzir
a quantidade de lixo descartado
indevidamente na rede, além de
orientar sobre a separação da rede
pluvial da rede de esgoto. A Asso-
ciação fica na Rua Laura Fernan-
des de Campos Ferrari, 145. 

A segunda etapa do Águas de
Verão teve início no dia 30 de ou-
tubro, quando a área de Respon-
sabilidade Social esteve com a co-
munidade do bairro Bosques no
Lenheiro. “Nós estamos nos reu-
nindo com moradores dos bairros
de Piracicaba para apresentar o
Plano Águas de Verão e, assim,
vamos conscientizando a popula-
ção sobre esse importante tema”,
afirma a coordenadora de Comu-
nicação e Responsabilidade Social
da Mirante, Andréia Ferreira. 

A Plano foi lançado oficial-
mente em 5 de outubro durante
uma reunião, na sede da Miran-
te, com lideranças de 12 bairros

Divulgação

Primeira apresentação nos bairros ocorreu
no Bosques do Lenheiro dia 30 de outubro

do município. Na ocasião, os
parceiros puderam tirar dúvi-
das, expor suas questões e refor-
çar o comprometimento com a
causa. Entre os problemas relaci-
onados ao período chuvoso está
o aumento do número de chama-
das para desobstrução da rede. 

Andréia lembra que a rede de
esgoto não é projetada para escoar
a água das chuvas e que a junção
dessas tubulações pode causar en-
tupimentos e extravasamento.
Para que isso não aconteça, a Mi-
rante orienta a população a reco-
lher o lixo corretamente e providen-
ciar a adequação da rede pluvial. 

O ideal é que as águas das
chuvas sejam canalizadas por ca-
lhas e ralos específicos e conduzi-
das até os córregos e rios do muni-
cípio por meio de guias e galerias. 

“Pequenas atitudes podem
ser determinantes para evitar
problemas como extravasamen-
to, tão comuns nesse início do
período chuvoso. Quanto mais
limpos estiverem os caminhos
da chuva em nossas cidades, me-
nos problemas nós e nossos vizi-
nhos vamos enfrentar nessa épo-
ca do ano”, alerta Andréia. 

“Este é um trabalho de escuta
ativa, de parceria e de comparti-
lhamento da missão de melhorar a

qualidade de vida da população. É
dessa forma, com diálogo aberto
e muito trabalho, que estamos
movimentando e transformando
a realidade de centenas de vidas
na cidade”, completa Andréia. 

MIRANTE - A Mirante é
uma empresa da Aegea Sanea-
mento, líder no setor privado no
Brasil. Desde 2012, a empresa é
responsável pelo esgotamento sa-
nitário da área urbana de Piraci-
caba (SP), município que em 2014
atingiu a universalização do ser-
viço de saneamento. A operação
funciona por meio de uma PPP

(Parceria Público-Privada) com o
Semae (Serviço Municipal de Água e
Esgoto) de Piracicaba. Saiba mais em
https://www.miranteppp.com.br . 

AEGEA - Criada em 2010, a
Aegea é líder no setor privado de
saneamento básico no Brasil. Em
cada município onde atua leva
mais saúde e qualidade de vida
para a população, respeitando
sempre o meio ambiente e a cul-
tura local. Hoje são mais de 30
milhões de pessoas atendidas em
489 cidades de 13 estados, de
norte a sul do Brasil. Saiba mais
em https://www.aegea.com.br .

A Prefeitura de Piracicaba,
por  meio da Secretaria  de
Obras e Zeladoria (Semozel),
homologou licitação para con-
tenção de erosão na margem
esquerda do ribeirão do Enxo-
fre, no Jardim Planalto. Obra
integra pacote de R$ 1 bilhão em
investimentos, anunciado pelo
prefeito Luciano Almeida no
aniversário de Piracicaba, 1/8.

Os serviços serão na avenida
Pio Sbrissa, via de ligação entre os
bairros Jardim Planalto e Cháca-

O objetivo é evitar que a erosão aumente e prejudique
a via, além de melhorar a passagem do ribeirão

Divulgação

ra Morato. Estão inclusos instala-
ção de galeria de águas pluviais,
construção de muro de gabião,
construção de calçadas, além de
instalação de faixa elevada. O ob-
jetivo é evitar que a erosão aumen-
te e prejudique a via, além de me-
lhorar a passagem do ribeirão.

Com investimento de R$
1.362.573,42, via Finisa (Finan-
ciamento à Infraestrutura e Sa-
neamento), a empresa vencedo-
ra do certame é a Infraeng In-
fraestrutura e Serviços Ltda.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

RRRRRIBEIRÃOIBEIRÃOIBEIRÃOIBEIRÃOIBEIRÃO     DODODODODO E E E E ENXOFRENXOFRENXOFRENXOFRENXOFRE

Prefeitura homologa licitação
para contenção de erosão
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AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE  LICITAÇÃO
AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PRE-
ÇO Nº 65/2023 Comunicamos que está republicada a licitação do Pregão Eletrônico-Registro
de Preço nº 65/2023, Processo 1124/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRE-
SA PARA FORNECIMENTO DE CARNE BOVINA, TIPO MÚSCULO.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 29/11/2023, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 11/12/
2023. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 11/12/2023.
Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publi-
ca por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O
edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a
Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do
site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br. São Pedro, 27 de
novembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 083/2023 - PRO-
CESSO ADMINISTRATIVO Nº. 4562/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para o fornecimento
de galões, copos e garrafas de água mineral, para atender Secretarias Municipais de Gestão
Administrativa, Recursos Humanos e Trânsito - SEGAT, Secretaria de Governo - SEGOV, Secretaria
Planejamento e Gestão Financeira - SEPLAF, Secretaria de Meio Ambiente - SEMA e Secretaria de
Desenvolvimento Econômico, Indústria e Comércio - SEDICOM - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO
DAS PROPOSTAS ATÉ: - 08/12/2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 08/12/2023,
09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br -
fone: (019) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE
TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefei-
tura Municipal de Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito

COUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº. 084/2023 - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 084/
2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5251/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para
locação de Horas/Máquinas, para atender as necessidades da Secretaria de Obras, Engenha-
ria e Serviços - SEMEO, por 12 (doze) meses - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOS-
TAS ATÉ: - 08/12/2023, 14h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 08/12/2023, 14h e 30min
- FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019)
3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no
horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO:
Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - ATA DE REGSITRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 085/2023 -
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 3760/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para o For-
necimento de Materiais de Construção, para atender as necessidades da Secretaria de Obras,
Engenharia e Serviço - SEMEO, por 12 (doze) meses - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: - 11/12/2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 11/12/2023, 09
e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(019) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Com-
pras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - OBS: Proposta
Eletrônica obrigatória poderá ser preenchida através do programa "cotação.exe" e arquivo
"PROPOSTA_000095" em Anexo. Ver item 8.1 do Edital - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas
as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

 COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 086/2023 -
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5256/2023 - OBJETO: Registro de Preços para aquisi-
ção de material paradidático para atender a Secretaria da Educação - SEDUC, para 12
(doze) meses - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 12/12/2023, 09h
e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 12/12/2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital
completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às
16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 087/2023 -
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5257/2023 - OBJETO: Registro de Preços para aquisi-
ção de material paradidático para atender a Secretaria da Educação - SEDUC, para 12
(doze) meses - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 12/12/2023, 14h
e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 12/12/2023, 14h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edi-
tal completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de
8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para
todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 088/2023 -
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5497/2023 - OBJETO: Registro de Preços para aquisição
de Uniformes Escolares para atender as necessidades da Secretaria da Educação - SE-
DUC, para o exercício de 2024 - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 13/
12/2023, 14h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 13/12/2023,14h e 30min - FORMA-
LIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no
horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO:
Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeitura.

COMUNICADO - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 089/2023 - PRO-
CESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5466/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para contratação
de empresa de prestação de serviços em jogos de modalidades coletivas e individuais, crono-
metragens, performances especificadas, para atender as necessidades da Secretaria de Es-
portes e Lazer - SESPEL, para o exercício de 2024 - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: - 14/12/2023, 09h e 30min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 14/12/2023, 09h
e 00min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(019) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Com-
pras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE
TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefei-
tura Municipal de Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Comunicado - TOMADA DE PREÇOS Nº. 004/2023 - Processo nº. 2352/2023 - OBJETO CON-
TRATAÇÃO DE SERVIÇOS PARA REFORMA NA CRECHE MUNICIPAL "ANGELA TARARAN GA-
NASSIM", RUA CAROLINA SCCROCA GUIDOLIM, Nº. 15, NO NÚCLEO HABITACIONAL MON-
SENHOR CECÍLIO CURY (CODESPAULO), NO MUNICÍPIO DE RIO DAS PEDRAS - SP, DE
ACORDO COM AS ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES DOS ANEXOS DO PRESENTE EDITAL -
IMPORTANTE: RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: 13.12.2023 ÀS 14h00min., ABERTURA
DAS PROPOSTAS: 13/12/2023 ÀS 14h30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: email:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: 19-3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido
pelos interessados no site da Prefeitura - www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERENCIA DE
TEMPO: Para todas as referencias de tempo será observado o horário de Brasília (DF) -
Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 27 de novembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ 745,20 aos cofres públicos

ASSOCIAÇÃO DOS ENGENHEIROS E
ARQUITETOS DE PIRACICABA

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Com base no seu estatuto, a Diretoria da Associação dos Enge-
nheiros e Arquitetos de Piracicaba (AEAP) convoca os associa-
dos quites com as obrigações estatutárias, a participarem da
Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 11 de de-
zembro de 2023, na sua sede situada à Rua Ipiranga, 166, Cen-
tro, nesta cidade; com primeira convocação às 18:00 horas com
quórum mínimo exigido de metade dos associados e segunda
convocação às 18:30 horas com qualquer número de associa-
dos presentes; para discussão da seguinte pauta:

1- Eleger os representantes da AEAP junto ao Conselho Regional
de Engenharia e Agronomia - CREA/SP, para o triênio 2024 a 2026.

Piracicaba, 27 de novembro de 2023.

Eng. Civil  Luis Chorilli Netto
Presidente AEAP

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente Edital a COOPERATIVA AGROCOOPERLIN com sede à
Rua Marechal Deodoro, nº 2.191 Bairro Vila MONTEIRO, CEP
13.418-565, no Município de Piracicaba, inscrita no CNPJ/MF sob nº
xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx, protocolo na JUCESP Nº 131.619/99-5 e
REGISTRADO o NIRE sob o nº 3500056649 de 13/04/1999 e Inscrição
Municipal sob o nº 1593/99 em atendimento ao Estatuto da Cooperativa
e a Lei Federal 5.764/71, nos termos dos Artigos, CONVOCA todos os
Membros do  CONSELHO FISCAL e COOPERADOS com Diretos a
Voto, para participarem da ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA (A.G.O),
a ser realizada no próximo dia  05 de Dezembro de 2.023, na Rua
Santa Cruz, nº 1.781, Bairro Alto, CEP 13.419-035, em primeira
chamada às 19:30 horas, com a presença de 2/3 dos Cooperados
discutirem, deliberadamente e votarem sobre a seguinte Ordem do Dia:
A-) Abertura; B-) Ato Cooperativo de Desistência e Reiteração de
Cooperados; C-) Eleição dos Membros do Conselho de
Administração e  Fiscal; D-) Nominata de Transferência de Cargos;
E-) Posse dos Cooperados Membros dos Conselhos
Administração e Fiscal; F-) Assuntos Diversos; G-) Encerramento.

Piracicaba, 27 de Novembro de 2.023.

OSVALDO APARECIDO SAN JUAN
Presidente do Conselho de Administração
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. CARMELA PAULINA HEU-
ERT faleceu dia 25 p.p., nesta
cidade, contava 87 anos, filha
dos finados Sr. Sebastião José
do Nascimento e da Sra. Maria
José do Nascimento, era viúva
do Sr. Elmo Heuert. Deixa fi-
lhas, genros, netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. fO
velório ocorreu anteontem das
08h00 às 13h15 na sala “Es-
meralda” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 13h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA ALAYDE CONDE
DE ARAUJO GODOY faleceu
ontem, nesta cidade, contava 86
anos, filha dos finados Sr. Va-
lentim Conde de Araujo  e da
Sra. Petronilha Conde de Arau-
jo, era viúva do Sr. Astrogildo de
Oliveira Godoy, deixa os filhos:
Tania Godoy Giberio, casada
com o Sr. Altir Toledo Giberio e
Wesley Augusto Conde Godoy,
casado com a Sra. Raquel Va-
lin  F. Godoy. Deixa a neta Ligia,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
15h30 da Igreja sito a rua: An-
tonio Lourenço do Canto, nº 168
– Nova América, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

1º SARGENTO PM: SEBASTIÃO
LACERDA PIRES faleceu ontem,
nesta cidade, contava 80
anos, filho dos finados Sr. Ar-
gemiro Lacerda Pires e da Sra.
Belmira Lacerda Pires, deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
16h00 do Velório Municipal de
Tatuí – SP, para o Cemitério Cris-
to Rei da Cidade de Tatuí – SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SR. ARLINDO DE OLIVEIRA
PINTO faleceu anteontem, na
cidade de Guarulhos – SP,
contava 79 anos, filho dos fi-
nados Sr. Adonias de Oliveira
Pinto e da Sra.Percilia Soares
de Moraes, era viúvo da Sra.
Elzi Santana de Oliveira Pin-
to,  deixa os f i lhos: Carlos
Wesley Santana de Oliveira
Pinto, casado com a Sra. Mar-
celi Ribeiro da Silva Pinto;

Haroldo Marçal Santana de
Oliveira Pinto, casado com a
Sra. Silvia Helena Gomes de
Oliveira Pinto e Matheus Hen-
rique Santana de Oliveira Pin-
to, casado com a Sra. Melissa
Camelini Moreira Pinto. Deixa
netos, bisneta, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 14h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba –
SP, sala “Safira” para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais

SRA. JACIRA DE BARROS TE-
LES faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 82 anos, filha dos
finados Sr. Justiniano Augusto
de Oliveira e da Sra. Isaura Es-
tanagel de Barros, era casada
com o Sr. Antonio Teles Cipria-
no; deixa os filhos: Laudiceia de
Barros Teles Valentin, casada
com o Sr. Antonio Benedito Va-
lentin; Anderson Alexandre de
Barros Teles e Alexsandro de
Barros Teles, casado com a Sra.
Eliane Aparecida Lara Teles.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos.  Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “01”, do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO CARDOSO fale-
ceu anteontem, na cidade de
Águas de São Pedro/SP, conta-
va 53 anos, filho do Sr. Jose Luiz
Cardoso e da Sra. Maria Jose
Cardoso, era casado com o Sr.
Marcelo Carlos de Jesus. Dei-
xa familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 11h00
do Velório do Cemitério Israeli-
ta na cidade de Embu das Ar-
tes/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais

SRA. VOSMARLENE DE CASSIA
SILVA faleceu dia 25 p.p., nesta
cidade, contava 58 anos, filha
dos finados Sr. Onofre Luciano
da Silva e da Sra. Maria Joana
da Silva. Deixa irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ADEMIR SOUZA FELIPE fale-
ceu dia 25 p.p., na cidade de
São Pedro/SP, contava 41
anos, filho do Sr. Jorge Jose
Felipe, já falecido e da Sra.
Cesina de Oliveira Souza. Dei-
xa familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 16h30 do Velório Municipal
de São Pedro/SP para o Cemi-
tério Municipal Parque São Pe-
dro na cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA POLO CUNHA
faleceu dia 25 p.p., na cidade
de São Pedro/SP, contava 84
anos, filha dos finados Sr. Ger-
mino Polo e da Sra. Maria Tre-
vizani, era viúva do Sr. Paulo
Jose de Tarso Cunha; deixa os
filhos: Paulo Alaerte Cunha, ca-
sado com a Sra. Maria Janete
Aparecida Honorio e Lucia Cris-
tina Cunha Garbin, casada com
o Sr. Homero Garbin. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro
às 16h00 do Velório da Sau-
dade, sala “05”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. YOSHIO MATSUKI faleceu
dia 25 p.p., nesta cidade, con-
tava 84 anos, filha dos finados
Sr. Koichi Hyodo e da Sra. Yuri
Hyodo, era viúva do Sr. Tadashi
Matsuki. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado anteontem, às 10h00 no
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE MUNERATO faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 58 anos, filho da Sra. Jan-
dira Pinto; deixa as filhas: Gio-
vana da Silva Malagueta, casa-
da com o Sr. Rodrigo Malague-
ta e Tamires Munerato, casada
com o Sr. Wagner Delbaje.
Deixa netas, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Rubi”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELAINE REGINA PELAIJO
BARBOSA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 60 anos,
filha dos finados Sr. José Be-
nedicto Barbosa e da Sra. Edi-

na Maria Pelaijo Barbosa; dei-
xa os filhos: Marcela Fernanda
Nogueira Danelon, casada com
o Sr. Eduardo Riccieri Scarpari
Danelon; Rafaela Cristina No-
gueira e Luis Fernando Noguei-
ra. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h30 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JORGE RUFINO DA SILVA
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filho dos
finados Sr. Elidio Rufino da Sil-
va e da Sra. Aurea Ribeiro de
Alcantara e Silva, era casado
com a Sra. Maria Aparecida Ro-
moaldo da Silva; deixa os filhos:
Ademir Romoaldo da Silva, ca-
sado com a Sra. Cassia Fernan-
da de Toledo Piza da Silva; Sil-
vana Helena da Silva Pacheco,
casada com o Sr.  Willianes da
Conceição Pacheco; Jorge Luiz
Rufino da Silva, casado com a
Sra. Adriana Maria Tozzo da Sil-
va; Jose Elidio Rufino da Silva,
casado com a Sra. Edina Mon-
teiro da Cruz da Silva; Jorge
Rufino da Silva Junior, casado
com a Sra. Rosemeire do San-
tos Freitas e Ana Maria da Silva
Cestarioli, casada com o Sr.
Jose Antonio Agdo Cestarioli.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 09h30
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Diamante”, para o
Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CARMELINA MONTANARI
DE SOUZA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 87 anos,
filha dos finados Sr. Umberto
Montanari e da Sra. Apparecida
Salvador, era viúva do Sr. Cle-
mentino Alves de Souza; deixa
os filhos: José Maria Alves de
Souza; Ilson Fernando Alves de
Souza; Marcos Alves de Souza,
já falecido; Luis Carlos Alves de
Souza e Juliana Cristina Alves
de Souza, casada com o Sr. An-
tonio Rogerio Andrade Baldini.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA SRA. AVANY
CORREA SANTOS faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 91 anos, filha dos finados
Sr. Domingos dos Santos e da
Sra. Julia Correa Santos. Dei-
xa demais, familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, às 10h00 no
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. SEVERINO MIQUELOTTI fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filho dos fina-
dos Sr. Pedro Miquelotti e da
Sra. Cecira Bregantin, era ca-
sado com a Sra. Maria Apareci-
da Stocco Miquelotti. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 11h00 do
Velório Memorial Bom Jesus
de São Pedro/SP, sala “01”,
para o Cemitério Municipal da
Saudade na cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. RENATO CHIARINELLI fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 56 anos, filho do Sr.
Roggero Chiarinelli, já falecido
e da Sra. Marlene Elias Chiari-
nelli; deixa o filho: Lucas Torre-
zan Chiarinelli. Deixa os ir-
mãos: Maria Cristina Chiarine-
lli Laurino; Maria Silvia Chiari-
nelli Barreira, casada com o Sr.
Sergio T. Barreira; Maria Regi-
na Chiarinelli e Roggero Chia-
rinelli Filho. Deixa sobrinhos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Rubi”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUCIA FRANCO RODRI-
GUES NATERAS faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava
78 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Alves Rodrigues e da
Sra. Ana Franco Rodrigues,
era casada com o Sr. Salva-
dor Nateras; deixa a filha: Ja-
mile Nateras Ferreira, casa-
da com o Sr. Elizer Alves Fer-
reira. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Diamante”, para

o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JESUINA GRILLO
BRESSAN faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 60 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Grillo
e da Sra. Rosa Fernandes Gri-
llo, era casada com o Sr. Pau-
lo Osmir Bressan; deixa os fi-
lhos: Gustavo Bressan e Tati-
ane Samira Bressan Nicoletti,
casada com o Sr. Fabio Rodri-
go Nicoletti. Deixa o neto Vini-
cius Bressan Nicoletti, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da cidade de Saltinho/SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. SEBASTIÃO DOS SANTOS
faleceu dia 24, nesta cidade,
contava 80 anos, filho dos fina-
dos Sr. Jose dos Santos  e da
Sra. Silvia dos Santos, era ca-
sado com a Sra. Benedita Clau-
dete Correa dos Santos; deixa
os filhos: Agnaldo David dos
Santos; Ademilson David dos
Santos; Silvia David dos San-
tos Anastacio; Adriana Correa
dos Santos; Andreia dos San-
tos Machado; Silvana Correa
dos Santos. Deixa genros, no-
ras, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado dia
25, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA PA-
NAIA PROVENZANO faleceu dia
25, nesta cidade, contava 86
anos, filha dos finados Sr. Anto-
nio Panaia Filho e da Sra. Alice
Redezzini, era viúva do Sr. Um-
berto Provenzano Filho: deixa
os filhos: Wilson Provenzano;
Reginaldo Provenzano, já fale-
cido; Vanderlei Provenzano; Ari-
ovaldo Provenzano, viúvo da Sra.
Fatima Augusto Provenzano;
Rosana Aparecida Provenzano
Trevilin, casada com o Sr. Luis
Carlos Trevilin e Arnaldo Proven-
zano, já falecido. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 25, tendo saído o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade sala “02”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JANETH OMETTO
STOLF faleceu dia 25pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 88
anos de idade e era viúva do Sr.
Hamilton Mario Stolf. Era filha do
Sr. Duvilio Ometto e da Sra. Phi-
lomena Zulzke Ometto, faleci-
dos.  Deixa o filho: Hamilton
Ometto Stolf casado com Reja-
ne d´Avila Reis. Deixa 2 netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala A,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ELZA DA SILVA faleceu dia
25pp na cidade de Piracicaba,
aos 76 anos de idade e era fi-
lha do Sr. Silvio da Silva e da
Sra. Amabile Borim Silva, fale-
cidos. Deixa os filhos: Francis-
lei Pereira de Brito casado com
Valderes Napoli de Oliveira;
Francisleia (Léia) Pereira de
Brito Silva casada com Alex Ale-
xandre da Silva; Francislaine
Pereira de Brito Barbosa casa-
da com Lazaro Aparecido Bar-
bosa; Anderson Luis de Olivei-
ra. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento  deu-se anteon-
tem as 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de - Sala-03, seguindo para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDICTO JOSÉ MARCI-
ENTE faleceu dia 25pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 82
anos de idade e era casado
com a Sra. Tereza Gonsales
Marciente. Era filho do Sr. José
Marciente e da Sra. Clarisse
Ferraz de Barros, falecidos.
Deixa os f i lhos: Rosimeire
Aparecida Marciente Teixeira
da Silva casada com Reinal-
do Teixeira da Silva; Lidelce
Marciente Fraga casada com
Carlos Alberto Fraga; Silvia Ma-
ria Marciente; Ricardo Jose
Marciente.  Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
anteontem as 15:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba – Sala Safira, seguindo em
auto fúnebre para o Cemitério
Municipal de Charqueada. À

família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO PAULO VALERIO
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 70 anos de ida-
de e era casado com a Sra.
Maria Heloisa Trevizan Valerio.
Era filho do Sr. Luiz Valerio e da
Sra. Maria de Lourdes Telles
Valerio, falecidos. Deixa irmãos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 16:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. ZENITH CASSIANO DO
NASCIMENTO faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 96 anos de idade e era vi-
úva do Sr. Sidnei do Nasci-
mento. Era filha da Sra. Maria
de Lourdes, falecida. Deixa os
filhos: Mary do Nascimento ca-
sada com Denis Vicente Fer-
reira Rodrigues, Edson do
Nascimento casado com Be-
renice Barreto do Nascimen-
to. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 01, seguindo
em auto fúnebre para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. REINALDO PINTO DO AMA-
RAL faleceu anteontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 60
anos de idade e era filho do Sr.
Luciano Pinto do Amaral; fale-
cido e da Sra. Benedita do
Amaral. Deixa irmãos, sobri-
nhos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 13:30 hs, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 02, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA IGNEZ MARAN-
GONI BRUNELLI faleceu ante-
ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 86 anos de idade e
era filha do Sr. Amadeu Bru-
nelli e da Sra. Maria Zella Ma-
rangoni Brunell i ,  falecidos.

Deixa Irmãos, Sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 14:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 03, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA INEZ SACARO CO-
LLEGARI faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 84
anos de idade e era viúva do Sr.
Pedro Affonso Collegari. Era fi-
lha do Sr. Angelino Sacaro e da
Sra. Maria Antonia Ganassim,
falecidos. Deixa os filhos: Pe-
dro Angelo Collegari, Perci An-
tonio Collegari casado com
Sonia Collegari, Fernando Col-
legari casado com Renata Col-
legari, Lucio Collegari casado
com Alessandra Collegari, Ce-
sar Collegari casado com Tusa
Collegari. Deixa netos, bisne-
tos, demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 17:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras,  se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. LAZARA MARIA PIGOZZO
faleceu dia 24 na cidade de Pi-
racicaba, aos 79 anos de idade
e era casada com o Sr. Jose
Maria Pigozzo. Era filha do Sr.
Francisco Maria e da Sra. Car-
melia Peres. Deixa os filhos:
Nilton Jose Pigozzo casado
com  Carina Ap. Protti Pigozzo;
Celso de Jesus Pigozzo casa-
do com Maria Ines de Souza
Pigozzo; Leonel Redines Pigo-
zzo; Viviane Cristina Pigozzo
casada com Leandro Proença.

Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 25 as
15:30 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo
para o Cemitério Parque da
Paz em Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. RUDINEI ANTONIO BERTO-
CHI faleceu dia 25 na cidade
de Piracicaba, aos 60 anos de
idade. Era filho do Sr. Ademar
Paulino Bertochi – falecido e
da Sra. Adelina Imaculada Ber-
tochi. Deixa os filhos: Richard
Bertochi - (Falecido) , e Vitoria
Isabela Bertochi. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
25 as 16:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 01, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. VANESSA VERONEZE
FRANCISCO faleceu ontem na
cidade de São Pedro, aos 36
anos de idade e era casada
com o Sr.Danilo Francisco. Era
filha dos Sr.Valdemir Veroneze
e da Sra.Maria Luisa Galante
Veroneze. Deixa a filha: Bianca.
Deixa irmãos, demais parentes
e amigos.O seu sepultamento
dar se hoje saindo o féretro ás
10:00 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
São Pedro será inumada em
jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------
CONTRATA-SE:
- Embalador (a)
- Auxiliar de Estoque
- Ajudante de motorista
E-mail contratantc@gmail.com
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.
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